

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año II.—Núm. 270

Palma de Mallorca.—Martes 11 de Abril de 1922

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

La triste suerte de Colomer

La gran desgracia de que ha sido víctima el intrépido aviador Colomer la hemos sentido todos como si fuese cosa muy nuestra. La desgracia afecta a una empresa mallorquina, por cuya prosperidad hacíamos votos sin distinción de clase ni partido. Porque el servicio postal aéreo constituía una nota de modernidad y de anhelo de progreso, en tal grado, que nos sentíamos sinceramente enorgullecidos.

De Colomer no hablémos. Teníamosle ya como nuestro. El había vulgarizado, si es posible decirlo así, los vuelos en hidroavión. Son muchas las personas que han querido experimentar la emoción de las excursiones aéreas, y muchos los que han admirado los raudos vuelos con que ha animado muchas veces el «Mallorca» la tranquilidad de nuestro cielo. Y todos tenían frases de encomio para la pericia y habilidad de Colomer, y se confiaban serenamente a él. Dominaba su «ave», la manejaba a capricho y, más de una vez, sus difíciles y arriesgados ejercicios, cuyo secreto él conocía admirablemente, arrancaron a los que desde ras de tierra le contemplaban, frases de admiración.

Pero la desgracia ha batido esta vez sus alas. Y ha hecho una víctima del propio Colomer. Coincide la desgracia con la inauguración del servicio. Cosa no imaginada, cosa que no habíamos siquiera podido sospechar. Pero ha venido. Acaso no podrán conocerse bien las causas íntimas, porque el «Ibiza», arrastrando consigo a su piloto, ha escondido su secreto para siempre en el abismo del mar.

¿Puede esta desgracia enfriar entusiasmos, producir decaimientos espirituales y hacer fracasar una empresa? Confiamos que no. Todo progreso lleva su cortejo de víctimas. No ha conseguido el hombre ninguna conquista material o espiritual, sin derramamiento de sangre. Perecen unas veces los audaces; otras veces los inocentes. Pero toda conquista de un bien del cuerpo o de un bien del alma es cruenta. Parece que es una ley inalterable de nuestra vida.

El triunfo de una idea no se afianza sino con sus mártires. La victoria de un progreso va precedida de sus víctimas. Sería injusto hacer de esta desgracia, acaso la única, un argumento contra la innovación postal. Hoy más que nunca es necesario salir al paso de debilidades y recelos y evitar los golpes que se intente asestar a una empresa, que es nuestra, que está forjada con materiales mallorquines, que hemos de sostener contra malévolas insinuaciones.

Mientras, honremos el nombre de Colomer, porque él fué quien teniendo que vencer los naturales recelos del medio ambiente, infundió entre nosotros el gusto por el viaje aéreo y nos hizo simpático y popular el ritmo estri-
dente de los aviones en marcha.

«EL DIA» EN GÉNOVA

Los preliminares de la Conferencia de Génova

La Conferencia de Génova es el suceso más trascendental en la vida de los pueblos. De ella ha de salir la reconstitución de Europa. En sus deliberaciones tomarán parte los políticos más prestigiosos, y los periódicos más importantes del mundo han enviado redactores especiales que darán cuenta de las peripecias de este hecho universal, acaso único en la Historia. Nosotros percatados de la enorme importancia que ha de tener la Conferencia hemos encargado a nuestro cultísimo colaborador José Plá, diputado provincial por Cataluña, que nos represente entre los periodistas extranjeros que han acudido a Génova. El Sr. Plá, en su cargo de representante de EL DIA en aquella ciudad italiana, nos remitirá crónicas que esperamos serán leídas con especial interés por nuestros lectores. Hoy publicamos la primera crónica que nos envía. Dada la cultura vastísima de nuestro estimado colaborador y su competencia en asuntos del Extranjero, no dudamos un momento que las crónicas de José Plá darán la expresión exacta de lo que ocurra en la Conferencia de Génova.

Génova 6
Van llegando a Génova las Delegaciones para la Conferencia. Para las principales se han requisado los hoteles de la Ciudad. Para las secundarias, excepto Rusia que habitará un hotel de Rapallo para evitar manifestaciones desagradables, se han habilitado los hoteles de las poblaciones de la Riviera circundante de Génova. La delegación española, habitará, con las delegaciones china y húngara, el hotel Eden de Nervi.

La inauguración oficial de la Conferencia tendrá lugar en el Banco de San Giorgio situado en el casco antiguo y pintoresco de la ciudad, tocando el puerto. El palacio del Banco de San Giorgio es un palacio augusteo. La Conferencia que intentará poner en vigor el crédito internacional y sentar sobre sólidas bases la circulación monetaria, no podía inaugurarse más cumplidamente que en el lugar donde el crédito nació y donde fueron formuladas las leyes de la moneda. La obscuridad y el desorden que caracteriza la economía europea y mundial de nuestros días, sin duda recibirá una vez más la luz del glorioso banco de San Giorgio, que iluminó con tanta sabiduría las tinieblas de la Edad media.

Realizada la inauguración oficial, se trasladarán las delegaciones al Palacio Real de Génova donde tendrá lugar la inauguración práctica de la misma. Sabido es que la Conferencia será presidida por el señor Facta, presidente del Consejo Italiano, que será

reemplazado en sus ausencias por el señor Schanzer, ministro de negocios extranjeros de Italia. Ambos políticos pertenecen al partido de Giolitti, el gran político. Facta es su lugarteniente y Schanzer el giolittiano más ilustre. Schanzer goza en Italia desde la Conferencia de Washington de una gran popularidad. Creen los italianos que fué su representante en Washington quien provocó en Francia la caída de Briand y siendo el sentimiento italiano actual completamente francófilo—por la cuestión de Tunis por una parte y por la política militarista de Francia durante la guerra—se comprende que Schanzer encarna los sentimientos populares de francofobia y su nombre tenga una gran popularidad.

En la inauguración de la Conferencia, el señor Facta pronunciará un discurso de carácter protocolario. Subrayará el hecho de ser la primera vez después de la guerra en que vencedores, vencidos y neutrales se encuentran para reglar los asuntos políticos y económicos de Europa y del mundo. Después del discurso, pasará la Conferencia a desintegrarse en cuatro secciones, política, económico-política, económico-comercial-financiera y de transportes.

Las delegaciones han empezado a dar a conocer los puntos de vista que defenderán en la Conferencia. Por su innegable importancia quiero subrayar de la nota entregada a los periodistas por el gobierno italiano el he-

cho de que Italia defenderá en la conferencia, el mantenimiento en los tratados de Comercio de la cláusula de nación más favorecida y asimismo que trabajará por la derogación de las prohibiciones de exportar e importar.

Decíamos que esto es interesante porque indica con anticipación el término medio de las conclusiones de la Conferencia. Es un hecho que el mundo no solamente está arto de proteccionismo económico desenfrenado sino que se ha convencido de que el proteccionismo, que había de ser un curulo todo, no ha curado nada. En Inglaterra, a las vigiliadas de la Conferencia se ha centuplicado el movimiento a favor del libre cambio. El ambiente económico, industrial y comercial inglés es partidario del libre cambio. Este ambiente, en definitiva, es el que cuenta. En un gran mitin en Manchester, el leader conservador Charles Hinworth, ha confesado que hasta ahora había sido un partidario del proteccionismo pero que la experiencia le ha demostrado que las barreras aduaneras, las tarifas altísimas lo que hacen es arruinar la industria y el comercio. Otro antiguo proteccionista, hoy convertido al libre cambio es Lord Robert Cecil. Lloyd George ha dicho en su último discurso de la Cámara de los Comunes que el mundo constituye una unidad económica y que para ir a esta unidad es preciso

que triunfe la libertad del comercio en un régimen de seguridad. Este régimen de seguridad no se obtendrá, en definitiva, sino se pone sobre la mesa el enormísimo problema de la reducción de los armamentos.

No triunfará un criterio librecambista en Génova, pero sí un librecambismo temperado. Por esto decíamos que los puntos de vista que Italia defenderá en la conferencia son sobremediana interesantes.

Estos días están haciendo la «toilette» de Génova. A los desocupados se les ha dado una escoba y un trapo y un trozo sucio para limpiar. Se ha doblado la iluminación y se va quitando el polvo y la suciedad de la vieja Ciudad comercial.

Sabida es la capacidad de los italianos para la hotelería. El italiano lleva en el fondo de su alma un hotelero. Ahora rivalizan en Génova, quien será mejor hotelero y quien obtendrá mejores propinas. Hasta el arzobispo, con motivo de la Conferencia, ha lanzado una pastoral pidiendo que se haga en todas las iglesias una colecta para que Dios, que es el «Padre de la Paz», se sienta en espíritu en la poltrona presidencial de la Conferencia.

JOSÉ PLÁ

Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.

NUESTROS COLABORADORES

Sentido de la Pasión

Sobre la rozagante estofa de casulla de la interpretación ortodoxa de la Pasión, el sentimiento y la fantasía han bordado arabescos de perlas: séanos permitido bordar también, sin autoridad ni fuero. El Cáliz de la Cena se completa con el Santo Grial; las dos copas de amor emparejan: son la Fe y el Arte.

En la Pasión hay asimismo dos elementos: el hecho real y el misterio que encarna. Es un episodio religioso y político acaecido en Judea bajo el tetrarca de Herodes y Antipas, y es la figura de una doctrina y una ley que no tardarán muchos siglos en apoderarse del mundo. Son más dueñas de él hoy que nunca, aunque se repita lo contrario, y aunque ahora se renueve, en frescos brotes salvajes y raigambre retuerta de higuera maldita, el anticristianismo filosófico. Los profetas y videntes de Israel, al viento la hirsuta melena, trémula de indignación la lengua barba o fulgurantes de esperanza inextinguible las anchas pupilas, habían anunciado la redención por el dolor y la Sangre. El símbolo era el Cordero inmado. Los judíos lo degollaban, y a cada Pascua segulan degollándolo, olvidando poco a poco lo que representaba aquella sangre humilde, pura; ya el símbolo no les hablaba al alma porque se endurecían y petrificaban en la letra, en lo material y gástrico del rito.

Ni el pesebre; ni la huida, en que las palmeras se inclinaban para ofrecer su fruto; ni la disputa en el templo con los viejos eruditos; ni las parábolas; ni el sermón de la montaña; ni las bodas de Caná, enojando el agua con sangriento color; ni la tentación, página sublime; ni el milagro de la resurrección de Lázaro, están tan preñados de sentido como la Pasión, en cuyas breves horas se resumen treinta y tres años de una existencia sin igual.

No es significativa la Pasión por sus dolores. El dolor, en todo tiempo ha sido compañero de la humanidad; ha sido el individuo vestido de negro, que se nos parece

como un hermano y nos sigue como una sombra.

No desconozco que, en virtud de la doctrina que descendió del patíbulo de Cristo, nació la piedad ante el dolor físico. Jamás sintió la antigüedad tal género de compasión, a pesar de que estimaba el cuerpo y ennoblecía sus funciones fisiológicas. La impasibilidad del estoicismo fué hija de la impasibilidad para torturar. Nos horripila hoy la idea de la crucifixión, de los brazos atrantados, descoyuntados, de las manos atravesadas, del hombre suspendido entre el cielo y la tierra viendo girar en el vértigo de su agonía los valles, los montes, y sintiendo el roce de dos alas del ave de rapiña, que pronto arranca pedazos de su cuerpo semivivo. Pues la cruz era en el mundo antiguo, el suplicio más frecuente; se crucificaba como ahora se envía a presidio; se crucificaba a la piedad, a los ladrones, a los asesinos, a los prisioneros de guerra, a los inútiles, sin distinción de sexos ni edades. A veces, con vengativo espíritu, se aplicaba la crucifixión a algún alto personaje: manera de infamarle, según fué en la Edad Media la horca. Carne de esclavo, carne de magnate... «*porcorum cibaria*», pasto de cuervos. Y estaba tan generalizada la crueldad por lo que actualmente la aboliríamos: porque prolonga el sufrir hasta el límite extremo de las fuerzas vitales; porque esencialmente, no mata; mata el hambre, la sed, los trastornos de la circulación, la tensión increíble de tan violenta postura.

Cuando Cristo fué alzado «para atraer a sí todas las cosas», innumerables crucificados le habían precedido obscuramente, sin dejar de su tortura otra señal que las que en el aire deja el gemir del sufrimiento, del cual deben estar saturadas sus ondas. Entre tantas cruces, una sola—dulce leño, árbol del bien—expresa algo; una sola ha hincado sus raíces penetrantes en nuestro corazón ansioso de consuelo.

P. B.

PANORAMAS

¡In memoriam!

Imaginad, imaginad...
Salió el hidro-avión «Ibiza» del puerto de Barcelona hacia la Isla del Mediodía. El cielo se abrió como una sonrisa luminosa. El mar, también, como una azulada alfombra salpicada de blancos puntos de espuma. ¡Magnífica travesía! ¡Felicísimo vuelo! La ingente «ave marina» comenzó a palpar, al impulso del alma de Colomer.

Estas aves modernas, que tienen los huesos de acero, vuelan ciegamente; pero el alma del hombre se infunde en el cuerpo acerado, y con su aliento, remontan aquellas el espacio, traspasan los linderos de las nubes, penetran en la región del aire sutil y se suspenden entre dos abismos insondables.

El hombre, atormentado por la sed insaciable del «Mas allá», un día horadó las entrañas de la tierra y otro día escribió

simio y heroico general «¡No Importa!»

Y el avión volaba raudamente. Volaba henchido de promesas. Acaso fué aquél el momento más feliz y luminosos en la vida del aviador infatigable, audaz y expertísimo. Porque el Aviador se sabía de memoria todos los caminos y senderos del aire. Los había cruzado cien veces. El conocía la ruta de la luz como el pastor conoce las veredas del monte y el pescador los recovecos de la costa.

Y el «Ibiza» volaba triunfalmente, porque era aquel vuelo la victoria definitiva de la voluntad del Hombre. El espíritu triunfaba de la materia, decididamente.

¡Magnífico triunfo!

Luego... La tragedia...

La tragedia parece compañera inseparable del hombre. Nos sigue y ronda por doquier. Es la eterna sombra que nubla y entristece todos los pasos que damos en la tierra. También, los que damos en el aire, en el agua. Y hé aquí que la tragedia, siempre vigilante, arrancó una chispa, y la chispa debió de prender en el depósito de la gasolina. Y no hubo más.

Imaginad, imaginad... si es posible!

La llama, agitada locamente por el vuelo, envolvió el aparato, lamiéndolo sistemáticamente, besándolo con ese ávido placer con que la Muerte acaricia a sus víctimas antes de lanzarlas al Infinito. Y Colomer, el intrépido, flotando en el espacio entre las llamas, como un enorme pájaro portador del fuego, no pudo abandonar su cabina. Allí le aprisionaba su destino. Y ante el inmenso derrumbamiento, debió aferrarse con ansia a la manivela para conducir al desdichado «Ibiza» a sitio de salvación.

Luego... ¿qué debió de ocurrir allí, en la altura, en aquella región a donde no alcanza la mirada del hombre, en donde no hay más testigos que la ráfaga de aire que pasa, el rayo de sol que desciende, o el rumor del agua que sube del fondo lentamente como un eco de la vida, lejano y plañidero?

Ahora bien: ¿No podría alzarse en cualquier sitio de Palma un sencillo bloque de piedra que recuerde el nombre de Colomer?

Porque el nombre de Colomer irá unido eternamente a una de las páginas más brillantes del progreso de Mallorca.

Ha sido también la primera víctima. Acaso, la última.

BENIDER

Notas al día

NAKENS HA IDO AL SERMÓN.—Cast, cast. El humanista don Miguel, ese aquelarrico don Miguel, de fachenda de buho, ha visitado al Rey.

Elo es de gran transcendencia. Que cualquier hijo de vecino visite al Soberano no tiene nada de particular. Lo consideramos lógico. Y más que lógico, hasta elegante, pues es de buen tono visitar al Rey.

Elo es lo que podríamos llamar los prolegómenos (?) de la elegancia.

Pero don Miguel no tenía ese derecho. Se lo quitaba su pasado, su categoría de pastor de la grey anti-dinástica. Evoquemos la figura del gran hombre en la sala del Ateneo, transfigurado por el odio, clamando apocalípticamente.

—Perdonad; pero no os hablo a vosotros. Sólo quiero que El me oiga.

Y retumbaban sus frases lapidarias, estridentes...

Pero ahora el cuadro ha variado. El astuto conde le ha hecho comulgar con ruedas de molino. Según las malas lenguas—conste que salvamos nuestra opinión—el maquiavélico jefe liberal susurró al oído del austero Unamuno: —Haga lo que quiera. Tenga en cuenta que es nada menos que la cartera de Instrucción Pública...

Y don Miguel que, además de humanista, es muy humano, claudicó.

El Ateneo se ha indignado.

Las extremas izquierdas han puesto el grito en el cielo.

Pidamos caridad para Unamuno.

¡Señores, no hay para tanto!

El único comentario justo que se ha hecho es el de Lerroux: No tiene importancia.

Efectivamente, no tiene importancia. Es una cosa sencillísima y lógica. Igual que si Nakens hubiese asistido al sermón, o don Juan de la Clerva tomara la alternativa de matador de toros.—M. A. C.

30 años atrás

11 Abril 1892.—La lluvia que ha caído hoy con persistencia desde las primeras horas de la mañana, será altamente beneficiosa para la agricultura.

INFORMACION LOCAL

EL SERVICIO POSTAL AÉREO

El "Ibiza" perdido; Colomer desaparecido; Tissi recogido con heridas Vuelve a ser suspendido el servicio

Los presentimientos se confirman.

En nuestra edición del domingo publicamos extensa y detallada información de todo cuanto se pudo saber, hasta la hora de cerrar la edición, de lo ocurrido al hidroavión «Ibiza», salido para Palma, pilotado por Colomer.

Las últimas noticias que se tenían hacían presumir que había ocurrido una tremenda desgracia.

Esos presentimientos pesimistas fueron, desgraciadamente, confirmados al recibir la «Aero», en la mañana del domingo el siguiente telegrama de su representante en Barcelona y vocal de la Junta don Pedro Garcías:

«Un velero recogió al piloto Tissi, con heridas leves. Está en la clínica del doctor Bartrina.

Colomer ha desaparecido. Más tarde daremos detalles.—Garcías.» La noticia circuló rápidamente por la ciudad, produciendo la triste impresión que es de suponer.

Ya de momento se dió poco menos que por descontada la muerte trágica del aviador Manuel Colomer, pues el hecho de, al cabo de más de doce horas de haber recogido a Tissi, no saber noticia alguna de aquél, era suficiente para dar la noticia como cierta.

Tanto la Aero-Marítima, como el Gobernador interino solicitaron aquella a su representante y ésta a su compañero señor Martínez Anido, que dieran detalles de lo ocurrido.

Detalles de la catástrofe. Colomer se hundió con el «Ibiza». Queda suspendido el servicio

A primera hora de la tarde del domingo, la Aero recibió del señor Garcías el siguiente telegrama:

«La avería del hidro «Ibiza» ha sido ocasionada por la rotura de la biela, cayendo de una altura de mil metros, en forma de barrena, a las dos de la tarde, estando a diez millas de Barcelona.

Le halló el velero «Margarita Taberner», que manda el patrón Ribera, a las cinco, recogiendo a Tissi, herido leve, que estaba encima del aparato.

Este ha quedado destrozado, abandonándolo, y no viendo a Colomer, que suponemos murió a causa de la avería del motor y quedando dentro al volcar el aparato, pues las perquisas hechas hasta hoy para hallar el cadáver y el aparato han resultado infructuosas.

El Comandante de Marina y el señor Leal han suspendido el servicio interinamente, hasta que tengamos telegrafía y gasolineras.

El «Savoia» no ha llegado. En cuanto llegue quedará detenido también hasta nueva orden por el comandante de Marina.

José Tous, hijo del Director, se halla conmigo.—Garcías.»

Con escaso intervalo de tiempo recibía el Gobernador interino señor Lastres, un telegrama del Gobernador civil de Barcelona, que dice así:

«El hidroavión «Ibiza» salió ayer, a las dos de la tarde, con dirección a esa, yendo de piloto Colomer y de mecánico Tissi.

A los quince minutos de la salida, a mil metros de altura, sufrió el aparato la rotura de la biela, produciendo la rotura del carter, que cayendo sobre los pilotos, les impidió poder hacer ninguna maniobra, precipitándose al agua el aparato, en donde permanecieron unas dos horas, cogidos a él, ambos aviadores, hasta que pasó el pallebot «Margarita Taberner», de la matrícula de Valencia; cuyo patrón, Eduardo Rivera, ha manifestado que, cuando llegó al sitio donde estaba el hidroavión, le vio casi hundido, recogiendo al mecánico Tissi y sumergiendo inmediatamente el aparato, a su presencia, sin ver el piloto Colomer, por quien se le preguntó.

El mencionado patrón embarcó a Tissi en el «Rio de la Plata», que se halla anclado en este puerto, donde le curaron llevándole después a la Clínica del doctor Bartrina, con lesiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo y que han sido calificadas de pronóstico reservado.

Una vez Tissi en la clínica, preguntó por su compañero Colomer, diciendo que, estaba levemente herido en una pierna, según el mismo Colomer le dijo cuando estaban cogidos al aparato, después de caer al agua.

Un amigo de ellos, que se ha enterado del accidente, ha expresado que dicho señor Colomer no sabía nadar, y por lo tanto, se teme que, al sumergirse el aparato, le haya arrastrado al fondo.»

Como cuenta el accidente la prensa de Barcelona

Nuestro colega barcelonés «Las Noticias», publica en su número del domingo

el siguiente relato de lo ocurrido al «Ibiza»:

«Anoche, poco antes de las nueve, se recibió en la Comandancia de Marina un telegrama de la de Palma preguntando si había salido de este puerto y retornado a él o había aplazado su viaje el hidroavión que inauguraba el servicio postal aéreo entre Barcelona y aquella ciudad.

El telegrama, como es natural, causó gran impresión, porque precisamente el aparato había zarpado de este puerto a las dos y media de la tarde, tripulado por el piloto señor Colomer y el mecánico italiano señor Tissi.

Poco después de recibido el alarmante despacho, se presentó en la Comandancia el patrón del pallebot «Margarita Taberner», manifestando que a las cuatro y media de la tarde, a diez millas SE. de nuestro puerto, había encontrado a merced de las olas al hidroavión, y asido a uno de los hierros del aparato a uno de sus tripulantes.

Inmediatamente se dirigió el velero en auxilio del naufrago, logrando salvarle.

Era el mecánico, señor Tissi, y presentaba heridas en distintas partes del cuerpo.

El infortunado piloto había desaparecido.

Una vez el herido a bordo, se le atendió solícitamente, y el barco hizo rumbo a Barcelona, quedando fondeado en la dársena del Morrot.

Tan pronto tuvo conocimiento la Comandancia de Marina de lo ocurrido, se dispuso que se avisara al coche-ambulancia para que pasara a recoger al herido en la escala de la Puerta de la Paz, a cuyo efecto, en un bote fué trasladado a tierra el señor Tissi.

Cuando ya llevaba el coche cerca de dos horas esperando, se supo que el herido, en el bote del pallebot, había sido llevado al crucero «Rio de la Plata», donde se le facilitó ropa, y de allí, acompañado del representante de la Casa Savoia, a quien se avisó de lo sucedido, a la clínica del doctor Bartrina.

El bote con el mecánico herido llegó al costado del crucero cuando ya se disponía a salir una gasolinera para recogerle.

Según manifestó el herido, el accidente debió a haberse roto una pieza que ocasionó la pérdida del aceite de engrase y, como consecuencia de ello, el calentamiento e incendio del motor, viéndose precisados a amerizar violentamente. En este momento desapareció el piloto y se causó el señor Tissi las heridas que sufre.

En la clínica del doctor Bartrina manifestaron anoche que las lesiones que presenta el mecánico, especialmente en la cara, son de pronóstico reservado.

El pallebot «Margarita Taberner», de la matrícula de Valencia, procedía de Vinuesa y se dirigía a San Felu. Su patrón se llama don Eduardo Ribera.

Al ser conocida la noticia del grave accidente ocurrido al correo aéreo de Palma fué tema de todos los comentarios, especialmente entre los elementos deportivos, ya que el piloto desaparecido, señor Colomer, cuenta en esta ciudad con gran número de admiradores y amigos.»

La catástrofe contada por Tissi

Nuestro querido amigo y compañero el redactor de «La Última Hora» don José Tous Lladó cuenta, en una crónica enviada desde Barcelona, la visita que hizo a Tissi la tarde del domingo en la cual el mecánico italiano le hizo la relación de la catástrofe.

Dice el señor Tous Lladó: «Esta tarde a las cinco estuvimos en la Clínica del Dr. Bartrina acompañados de don Pedro Garcías y de su apoderado señor Rivas.

El simpático mecánico nos recibe sonriente y al parecer muy aliviado de sus heridas. No estaba enterado de que hubiera desaparecido Colomer, pero hoy un indiscreto se lo ha dicho.

—Nosotros le hemos interrogado acerca de lo sucedido, si es que lo recordaba bien, y se ha expresado en los siguientes términos:

—Salimos de Barcelona a las 1'45 de la tarde y después de dar una vuelta sobre Barcelona a 400 metros, hicimos rumbo a Mallorca a una altura de 1000 metros. Levábamos poco menos de un cuarto de hora de navegación, encontrándonos a unas once millas de Barcelona (eran las 2) cuando de repente se rompió una biela y fué a dar contra el carter, rompiendo los dos tubos posteriores.

El motor se paró y como se quemara un poco de aceite, salieron dos pequeñas llamaradas.

—¿Pero es que se incendió el motor? —No, señor, replica Tissi. Al pararse el motor como es natural, sufrimos una gran pérdida de velocidad y yo entonces le dije a Colomer: «¡Pica Colomer!» y él me respondió:

«No se puede». Yo insistí entonces, y como viera que el aparato empezaba a barrenar le repliqué: «Non barrenare; riprendelo, ripillale Colomer», y al decirle

eso le señalaba a la izquierda donde se veían lejos unas barcas.

Yo le decía que picara para coger luego el planeo pero se conoce que a él le impidió hacer esto cualquier otro obstáculo que no vi.

Lo cierto es que barrenando caímos desde mil metros en menos de quince segundos, dando el aparato fuerte golpe y quedando volcado.

Yo salí como pude y al encaramarme sobre la barquilla vi que Colomer lo hacía también. El tenía una herida en la frente y a mí me manaba sangre de la boca y nariz.

Estuvimos hasta cerca de las cuatro (dos horas) sobre la barquilla esperando en vano que pasara algún barco y divisanado perfectamente la costa de Barcelona.

Había entonces mucho oleaje y como se rompía la barquilla, Colomer que llevaba el salvavidas, pues no sabía nadar, se agarró a la cola, y yo a una ala. Así pasamos un rato, separándonos los golpes de mar y volviendo nosotros a aferrarnos a las alas.

A eso de las 4 y cuarto vi yo a Colomer como desvanecido pero todavía agarrado al aparato. En eso divisé un velero y empecé a hacerle señas, y como me pareció oír lamentos, que supuse de Colomer, me volví y aunque no le vi, dije: —¡Coraggio Colomer! ¡Siamo salv!

En eso noté que me cogían, me desmayé y no recuerdo nada más. Volví en mí en el camarote del velero, y al preguntar por Colomer me dijeron: Está en la proa y no tiene nada. Ahora vea que me han engañado ustedes. ¡Póvero Colomer!

Al preguntarle nosotros como se explica la desaparición de Colomer, dice que se conoce que a la hora de estar agarrado al aparato debió faltarle la resistencia y al desvanecerse un golpe de mar se lo llevó.

A sus preguntas contestamos nosotros que hoy han salido de nuevo a buscarle las gasolineras como salieron anoche y no se ha encontrado ya ni el aparato ni al valiente aviador.

Tissi no se cansa de decirnos que el aparato resistió valientemente el choque con el mar sin estrellarse y que a pesar de volcar se mantuvo a flote cuatro horas, a lo cual debe su salvación.

Profundamente impresionados abandonamos la clínica del Dr. Bartrina después de estrechar la mano del valiente Tissi que tan de cerca ha visto la muerte y de dedicar un recuerdo al pobre Colomer que dió su vida por el progreso.»

El aviador Colomer

Como se ve por todas las anteriores relaciones, es ya un hecho la desaparición, la muerte del piloto aviador de la Aero Manuel Colomer.

La noticia de la desgracia, que produjo en Palma, profundísima impresión, aumentó ésta al confirmarse que había perecido el joven aviador catalán.

En todo momento, y sea cual fuese la víctima, hubiera producido la desgracia sensación penosa, pero más la produjo por haber sido víctima de ella Colomer.

Colomer era ya, para Mallorca, algo nuestro. Fué él quien condujo en los viajes aéreos por sobre Palma y su bahía a la mayor parte de los mallorquines que han hecho excursiones en hidro, y todos ellos recordaban y reconocían las recomendables cualidades del desventurado piloto.

Fué también Colomer un factor importante en la constitución de la Aero y en cuanto aficiera al servicio, tan trágicamente inaugurado.

Fué Colomer también quien marchó a Italia a buscar al «Mallorca» el primer hidroavión de la Aero y el primero que fué ya cosa nuestra, y a mayor abundamiento de ese histórico las condiciones personales de Colomer, muchacho modesto y bondadoso, le habían granjeado tantas simpatías y amistades como personas tuvieron trato con él.

Tales circunstancias influyeron notablemente en el sentimiento general con que fué acogida su muerte.

Descanse en paz el infortunado amigo y El Día al lamentar sinceramente el trágico suceso testimonia su sentimiento a la Aero y a la familia del malogrado Colomer.

El hidro perdido

El hidroavión, que reposa en el fondo del Mediterráneo, era uno de los construidos por la Casa «Machi» para la Aero.

Al verificarse, el 19 de Marzo, la bendición de los hidros, fué impuesta a éste el nombre de «Ibiza», apadrinándolo la distinguida señora doña María Palau de Planas.

El «Ibiza», al inaugurarse el día 20 el servicio postal aéreo salió, por la mañana, para Barcelona, pilotado por Colomer y llevando de mecánico a Tissi.

Al dictarse por el Ministerio de Fomento, el mismo día 20, la orden de suspensión de toda clase de vuelos, el «Ibiza» le recibió en Barcelona y allí quedó hasta su desgraciada salida, en la tarde del sábado.

Sólo dos aparatos han hecho el viaje Palma-Barcelona: el «Ibiza» que ya no se pudo llevar correspondencia y que no ha podido regresar; y al «Barcelona», salido el sábado con correspondencia, y que, en virtud de las disposiciones dictadas por el Comandante de Marina de Barcelona y el jefe del Negociado de aviación señor Leal, ya no regresará hasta que se restablezca el servicio.

La suspensión del servicio

Como habrá visto el lector por el tele-

grama del señor Garcías, se ha dado nuevamente orden de suspender el servicio.

He aquí una disposición que no habrá manera de explicar, no ya para convencer, sino ni siquiera para satisfacer el público.

De la visita de inspección practicada el sábado por el señor de las Peñas resultó la perfección de los aparatos, hangares y elementos anejos, en términos que no solo creyó justo autorizar el servicio, sino que felicitó a la «Aero» por la forma como lo había establecido.

Si la suspensión del servicio tiene como determinante, y así parece, la catástrofe ocurrida al «Ibiza», es algo así como si por haber ocurrido un choque de trenes se suspendiera el servicio ferroviario o si por el naufragio de un buque que hiciera la travesía entre España y la Argentina no se dejara ya salir otro para aquella nación.

Hay que reconocer, desde luego, que si los aparatos eran útiles y buenos el sábado, continúan siéndolo ahora, a pesar de lo ocurrido, pues un accidente, por lamentable y trágico que sea, no cambia las características de aquellos.

Y este razonamiento nos lleva como de la mano a habitar de este cúmulo de garantías que se intenta ahora exigir de la «Aero», y que más que tales garantías semejan obstáculos al desenvolvimiento de una empresa tan importante y laudable como ésta.

Vaya por delante la manifestación, no desmentida ni desmentible, de que el contrato que la «Aero» celebró con el Estado para el servicio postal Palma-Barcelona, no lleva incluida condición alguna que haga referencia a gasolineras ni radiotelegrafía.

No obstante, la «Aero Marítima», al presentarse los primeros obstáculos, no vaciló en pertracharse de ambos elementos para dejar asegurado, en lo posible, el servicio y prevenir los accidentes que pudieran ocurrir.

Por lo mismo que no estaba obligada a adoptar tales precauciones, es más loable la actitud de la Compañía al adoptarlas.

Pero el exigir a la «Aero» tales formalidades y garantías contrasta con las escasas que se exigen a las compañías similares.

En España hay establecido un servicio Larache-Sevilla y Francia tiene otro Casablanca-Toulouse; y ni uno ni otro están rodeados de tales garantías.

Mas, aun dejando sentado la conveniencia de que existan, no es aventurado predecir que cuando ocurra un accidente como el que se ha registrado, de nada servirán tales precauciones, pues accidentes de esta clase están fuera de la esfera de las previsiones.

Un hidroavión que sufra una avería de consideración como la del «Ibiza» y cae vertiginosamente ni podrá usar de la telegrafía sin hilos ni las gasolineras llegarán a tiempo al salvamento.

Pero, no obstante, como puede ocurrir que la avería permita cerrar el motor y descender planeando, para entonces si que serán oportunas tales garantías.

Y una palabra final sobre la suspensión del servicio: Creemos fundadamente que la orden no prevalecerá y será rectificada, ya que ni tiene fundamento ni hay razón para mantenerla, ya que la inspección dió el buen resultado que se conoce.

Del Carnet

El domingo marcharon a Barcelona, el Cónsul de Panamá en esta ciudad don Luis Karakadase y el Inspector de Correos don José Roca.

Salieron también para la ciudad condal don Clemente Verdager, don Pedro Alcover y señora, don Francisco Salleras, don Eduardo Hueselo, don Sebastian Ordinas, don José de Escarraga, don Andrés Campins, don Narciso Estrada, don José Miró, don Teodoro Simón, don Angel Izquierdo, don Faustino Salvá, don Pedro Moragues, el comerciante don Juan Llull y don Mateo Salvá.

Marcharon igualmente para Barcelona el Abogado don Antonio Font y el propietario don Pedro Gual de Torrella.

Ayer llegó de Barcelona el diputado a Cortes por Segovia señor Marqués de Menasalvas.

También llegaron de Barcelona los alferoces de Artillería don Pedro Socías y Sampil, don Antonio Zaforteza y Villalonga, el alumno de dicho cuerpo don Francisco Fuster Rossifol y don José y don Francisco de Oleza y Frates.

Vinieron también de Barcelona en la mañana de ayer los propietarios don José Morell y Verd y don Andrés Morell, don Juan Bustamante, don Juan Balaguer, don Luis Sans y señora, don Juan Esteve, don Antonio Serex, don Pedro Rebasa, don Juan Perelló, don Francisco Garau, don Juan Martorell, don Rafael Quetglas, don Joaquín Quadrado y señora, don Jaime Serra, don José Ferrando, don Antonio Vidal, don Agustín Moll y don Juan Ripoll.

El día 6 del corriente, en la iglesia de San Ramón de Peñafort del Puerto de Sóller, se unieron con el santo lazo del matrimonio el distinguido joven D. Pedro J. Llaneras Fiol con la virtuosa señorita Juanita Garcías Estades.

Bendijo la unión el Rdo. D. Juan Cova.

La novia vestía precioso traje de seda blanco.

Fueron padrinos por parte del novio: D. Francisco Cardell y D. Antonio Castañer; y por parte de la novia D.ª Elvira Cortés y D.ª Margarita Balaguer.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados en casa del novio con suculento desayuno, emprendiendo luego los noveles esposos, en un automóvil, el viaje de bodas, por el interior de la isla.

Felicitemos a la novel pareja y les deseamos toda suerte de bendiciones en su nuevo estado.

Victima de cruel dolencia ha fallecido en esta ciudad la bondadosa señora doña Dolores Martínez Rosich, Viuda de Planas.

La muerte de la finada será hondamente sentida y llorada, no solo por su familia y allegados, sino por cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus bondades y su amor al prójimo.

A su distinguida familia, y de modo muy especial a su señor hermano, el ex-senador del Reino, nuestro buen amigo don Pedro, hacemos presente que con ella compartimos sinceramente su justo dolor.

A la hora de itinerario salieron ayer para Barcelona Mr. Hugues Wuebb, don Ricardo Lafuente, doña Teresa Ibañez, don Juan Mateu, don Francisco Binimelis, don Salvador Campins, don Estanislao Campuzano, doña Rosa Llobera, don Ramón Valladaura, don Pedro Riusech y don Fermín de Basca.

También salieron para Barcelona el comerciante catalán don Pedro Capdevila y su distinguida señora.

Igualmente salió para la Ciudad Condal el fabricante barcelonés don Juan Gotaredona.

Anoche embarcó para Barcelona, des- cuyo punto marchará a la Corte, el ingeniero industrial don Mariano de las Peñas Mesquí, jefe de Comunicaciones Marítimas.

Anuncios

En la página general, pueden exponer sus ofertas y demandas, sólo por la ínfima cantidad de 10 céntimos de peseta la línea.

¿LA HERNIA ES CURABLE?

El Nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, sin molestia ninguna, aún haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia (trecuadrada) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos Eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los heridados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueba la siguiente carta que debemos añadir a las muchas ya publicadas:

Selva 12 de Marzo de 1922.

Sr. Don C. A. BOER.

Muy señor mío: He recibido su atenta carta con la cual veo la gran satisfacción que tiene al saber que con sus aparatos he curado de la hernia sabiendo que era un caso tan difícil, pero gracias a su buen método estoy completamente bien. Espero gustoso verle pronto en INCA para darle las gracias. Entre tanto mande a su afmo. y s. s.—JAIME VALLORI, Cruz, 17 - SELVA (Mallorca).

Cuantos heridados (trecuadrados) desean curarse de su enfermedad, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

PALMA Martes 11 y miércoles 12, Hotel Alhambra, de nueve mañana hasta ocho noche.

SÓLLER, jueves 13, Hotel Restaurant de la Estación.

LLUCHMAYOR, viernes 14, Hotel Universo.

C. A. BOER: Especialista Herniario, 60, Pelayo (Plaza Cataluña)—BARCELONA.

NOTA IMPORTANTE Los enfermos deben acudir precisamente el día indicado y no otros, pues de lo contrario perderán la oportunidad de curarse ya que, solicitado de todas partes, el señor Boer no puede estar en cada población más que el tiempo indicado.

Jerez Nerol El mejor vino estomacal y aperitivo. Depósito: 52, Palmesana: Esquina Danús y Mercado.

EN EL AYUNTAMIENTO

La muerte de Colomer.-Elección de Comisiones.-Se acuerda dar a una calle el nombre de Ramón y Cajal.-Los mauristas y conservadores se oponen a que se discuta una proposición de felicitar al Gobierno por el restablecimiento de las garantías constitucionales

Sesión de ayer

A las seis y media de la tarde se abre la sesión, ordinaria y de segunda convocatoria, presidida por el Alcalde don Antonio Oliver y Roca.

Asisten los concejales señores Muntaner, Jaime, Barceló (don Bartolomé), Font, Obrador, Barceló (don Bernardo), Moragues, Aguiló, Buades, Ramis de Ayreflor, Comas, Planas (don Antonio), Salom, Llabrés, Solá, Carbonell, Coll, Quintana, Calafell, Pascual, Alorda, Barrera, Roca, Más, Simó, Planas (don Miguel), Juliá, Ferratjans, Riutord, Barceló (don Francisco), Fons y Mulet.

La catástrofe del «Ibiza»

El señor Obrador se ocupa de la tremenda desgracia ocurrida al «Ibiza», cuando se inauguraba el servicio postal aéreo con Barcelona; dedida unas frases de elogio a Colomer, y propone que el Ayuntamiento haga constar en acta su sentimiento por dicha desgracia y se comunique a la familia de Colomer y a la Aero.

El señor Pascual se adhiere a lo propuesto por el señor Obrador y además propone que como tributo póstumo al malogrado Colomer se acuerde que el Alcalde en nombre de la ciudad deposite una corona en el fondo del mar del sitio de donde partió por última vez de Mallorca Colomer, de ese mar que venció, y que hoy le sirve de sepultura.

El señor Font y Monteros, en nombre de la Aero, agradece tales acuerdos.

El señor Barceló y Caimari se adhiere a las palabras pronunciadas por el señor Obrador y respecto a la propuesta del señor Pascual cree que debe informar la Comisión de Fomento.

El señor Buades cree que la proposición del señor Pascual no debe pasar a Comisión alguna, sino que de debe ser aprobada.

Finalmente quedan aprobados por unanimidad, las propuestas de los señores Obrador y Pascual.

Elección de Comisiones

Se presenta una proposición; que es aprobada por unanimidad; pidiendo que se lije en siete el número de comisiones permanentes y en dos de de especiales, contando cada una de nueve concejales, excepto la de Ensanche, cuya composición determina la ley y que la Comisión de Abastos y Arbitrios se desdoble pasando a Hacienda cuanto afecte a Arbitrios y a Gobierno y Policía lo que respecta a Abastos.

Se procede luego, en una sola votación a la elección de Comisiones y, por 20 votos contra 12 papeletas en blanco, quedan elegidos para formarlas los siguientes concejales:

Hacienda - Arbitrios.—Don Bartolomé Barceló Mir, don Bernardo Obrador, don Tomás Muntaner, don Francisco Barceló, don Antonio Moragues, don Gabriel Carbonell, don Julián Ferratjans, don Guillermo Roca y don Joaquín Pascual.

Obras y Casas para obreros.—Don Juan Llabrés, don Justo Solá, don Antonio Planas, don Jaime Font y Monteros, don Bernardo Obrador, don Miguel Salom, don Gabriel Carbonell, don Antonio Quintana y don Antonio Coll.

Alumbrado, Bomberos, etc.—Don José Riutord, don Bernardo Barceló, don Bartolomé Riutord, don Francisco Barceló, don Bernardo Jaime, don Justo Solá, don Rafael Barrera, don Guillermo Roca y don Francisco Juliá.

Fomento.—Don Pedro Buades, don Bartolomé Fons, don Bernardo Barceló, don Juan Aguiló, don Bartolomé Barceló, don Bartolomé Calafell, don José Más, don Francisco Villalonga y don Bernardo Barceló.

Gobierno y Pollera, Abastos.—don Nadal Comas, don Antonio Moragues, don Antonio Mulet, don Antonio Planas, don Miguel Salom, don José Ramis de Ayreflor, don Antonio Coll, don Miguel Planas y don Jaime Font Monteros.

Murallas.—Don Antonio Moragues, don Justo Solá, don Bartolomé Riutord, don José Riutord, don Tomás Muntaner, don Bernardo Jaime, don Guillermo Forteza, don Julián Ferratjans, don Damián Ramis.

Ensanche.—Don Antonio Oliver y Roca, Alcalde, don Nadal Comas, don Antonio Planas, don Bernardo Jaime y don Guillermo Forteza.

Aguas.—Don Bernardo Barceló, don José Ramis, don Jaime Font y Monteros, don Bernardo Obrador, don Francisco Barceló, don Justo Solá, don Damián Ramis, don Joaquín Pascual y don Miguel Planas.

Santidad.—Don Miguel Salom, don Juan Llabrés, don Bartolomé Riutord, don Gabriel Carbonell, don Bernardo Jaime, don Bernardo Obrador, don Antonio Coll, don Sebastián Simó y don Jaime Alorda.

Reforma Interior.—Don Juan Aguiló, don Juan Llabrés, don Bernardo Barceló, don Bartolomé Fons, don José Ramis, don Antonio Mulet, don Guillermo Forteza, don Antonio Quintana y don Francisco Juliá.

Representantes en otras Corporaciones.—Comisión de Avalúo y Reparto de la Contribución Territorial.—Don Justo Solá, don Bernardo Jaime, don José Ramis y don José Mas.

Sindicato de Riegos de la Acequia d'en Baster.—Don Tomás Muntaner, don Juan

Aguiló, don Bartolomé Calafell y don Antonio Coll.

Junta de Obras del Puerto.—Don Bernardo Barceló.

Causa Pla Lullana.—Don Juan Aguiló.

Junta local de Instrucción Pública.—Don Bernardo Obrador y don Antonio Quintana.

Tema para la Junta provincial de Instrucción Pública.—Don Jaime Font y Monteros, don Antonio Mulet y don Pedro Buades.

Junta de Casas baratas.—Don Bernardo Jaime Massanet.

Sobre una exclusión

El señor Roca Waring después de agradecer su designación para la Comisión de Hacienda, protesta de que se haya excluido de la misma a su compañero don Antonio Quintana, cuya actuación en la Comisión citada durante el bienio pasado, así como su intervención en la cuestión de subsistencias, (que de no haber habido su labor tal vez lo hubiera pasado mal el depositario señor Font y Peña) así como su trabajo, que tuvo demostración, en el proyecto de presupuesto que presentaron, le hacia acreedor a figurar en dicha Comisión.

El señor Forteza se adhiere a lo dicho por el señor Roca Waring.

Una petición

Se da lectura a una instancia del Colegio de Sapiencia, solicitando (ya que el Ayuntamiento tiene el patronato de dicha institución) se le autorice para vender una parcela del edificio que ocupa.

El señor Muntaner da explicaciones sobre el particular, pidiendo que se conceda cuanto antes dicha autorización.

Pasa la instancia a informe de la Comisión respectiva.

Alcaldes de barrio

Se da por enterado el Ayuntamiento de la relación de Alcaldes de barrio, nombrados por la Alcaldía.

La Casa de Correos y Telégrafos

Se da cuenta de una disposición de la Dirección General de Correos y Telégrafos accediendo a la prórroga de seis meses pedida por el Ayuntamiento para entregar el solar donde debe edificarse la futura Casa de Correos y Telégrafos.

El señor Fons encarece que se imprima la mayor actividad posible al derribo de las casas necesarias para completar el solar.

El Alcalde promete hacerlo.

Varios asuntos

Se acuerda agradecer el donativo de do ejemplares de la obra «Así se escribe la historia» hechos al Ayuntamiento por el autor de la misma.

Se da cuenta de un oficio del Alcalde de Bilbao solicitando la adhesión de este Ayuntamiento al acuerdo adoptado por aquella Corporación Municipal de protestar contra el nombramiento de Alcaldes de R. O.

A propuesta del señor Barceló y Caimari se acuerda que el Ayuntamiento se de por enterado de dicha comunicación.

Se reproduce la proposición que quedó sobre la mesa procedente del anterior Ayuntamiento, de aplaudir la actitud observada por el Alcalde que fué de Madrid Marques de Villabragina al defender el fuero municipal y lamentar la actitud del Gobierno con la cuestión que dió lugar a la dimisión de aquel.

El señor Ramis de Ayreflor se opone a la admisión de la proposición; y el señor Muntaner cree que siendo procedente del finido Ayuntamiento debe quedar sobre la mesa para que la estudien los nuevos concejales.

El Alcalde cree que pasada la oportunidad, lo mejor sería retirar la proposición.

Como los firmantes la sostienen, se pasa a votación y es desechada por 20 votos contra 13.

Se procede al sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la Comisión de Ensanche, resultando elegidos don Miguel Noguera, don Antonio Amengual y don Miguel Planas.

Tres proposiciones. —Cajal tendrá una calle en Palma

Se da lectura de una proposición pidiendo que en atención a haberse concedido la Cruz de Beneficencia a los hermanos don Antonio y don Luis Leal López, herrador de caballería y sargento de infantería éste, por sus desvelos en la Cruz Roja de Santa Catalina, donde fundaron una Escuela, y dado que la aceptación implica gasto, el Ayuntamiento gestione que aquella concesión se entienda libre de gastos y caso de no conseguirlo que la Corporación sufrague éstos con objeto de que sirva de estímulo.

La proposición es aprobada y pasa luego a la Comisión de Hacienda.

Se da lectura a otra proposición, pidiendo que el Ayuntamiento se adhiere al proyectado homenaje nacional a Ramón y Cajal, dando su nombre a una de las calles de esta ciudad, y que al acto de descubrimiento de la lápida asista el Ayuntamiento en corporación y los niños de las Escuelas.

El Alcalde dice que esta proposición viene a dar satisfacción a la visita que le

hizo el presidente del Colegio de Médicos señor Obrador, que interesó la cooperación del Ayuntamiento al homenaje a Cajal.

Después de expresar el señor Alorda su deseo de que su firma quede unida a la proposición, ésta es aprobada.

Se da cuenta de otra proposición pidiendo que la recaudación del impuesto sobre alcoholes se verifique por administración directa y con arreglo a la Ordenanza que se acompaña. Pasa a la Comisión de Hacienda para su informe.

El restablecimiento de las garantías

Se da cuenta de una proposición, suscrita por los liberales y las izquierdas, pidiendo que el Ayuntamiento acuerde felicitar al Gobierno por el restablecimiento de las garantías constitucionales y agradecer tal disposición.

El señor Ramis de Ayreflor se opone a que se discuta siquiera la proposición, por entender que con ella el Ayuntamiento se sale de su esfera propia de acción.

El señor Pascual como firmante de la proposición la defiende, diciendo que si siempre toda Corporación pública debe estar satisfecha de la normalidad constitucional, en el caso de Palma es una obligación votar la proposición por cuanto en época anterior el Gobierno pidió el restablecimiento de las garantías y conseguido éste lo elemental es agradecerlo.

El señor Barceló y Caimari (después de cerciorarse de que el señor Ramis de Ayreflor insiste en su opinión) dice que estas cuestiones de política general no son de incumbencia del Ayuntamiento; pero anuncia que si llega a votarse la proposición votará a favor de la misma por tratarse de un acto de un Gobierno conservador con el cual está identificado.

El señor Muntaner anuncia que no votará la proposición, y no por no estar conforme con el restablecimiento, sino porque con ello el Gobierno no ha hecho más que cumplir con su deber y ello no es merecedor de felicitación.

El cuanto a las garantías incluso sostiene que el tiempo que han estado suspendidas ha sido quizás excesivo.

El señor Ramis de Ayreflor insiste en su punto de vista.

El señor Forteza dice que tal vez no será incumbencia del Ayuntamiento pedir el restablecimiento de las garantías, pero que conseguido éste lo es alegrarse de ello, aunque sólo sea como solidaridad con aquellas poblaciones que han sufrido el azote que representa la suspensión.

El señor Barceló y Mir interviene deseando conciliar las dos tendencias, y a tal efecto propone que acuerde el Ayuntamiento haber visto con gusto la desaparición de las causas que motivaron la suspensión (Murmullos de denegación).

El señor Ferratjans dice que esto si que no puede ser incumbencia del Ayuntamiento ya que entonces habría que discutir cuales fueron aquellas causas y cuando desaparecieron.

Como el señor Ramis de Ayreflor insiste en la improcedencia de la discusión e intenta suponer que hay alguna intención vuelta en la proposición, el señor Juliá le dice que es de sentido común dar las gracias al Gobierno por haber accedido a la petición de restablecimiento de garantías e invita al edil maurista a tener el valor de sus convicciones, presentando una proposición en el sentido de protestar contra el restablecimiento.

El señor Barceló y Rosselló cree también improcedente la proposición, pues anuncia que en cuanto al restablecimiento de las garantías lo ve con gusto.

Después de intervenir varios concejales y rectificar otros, se presenta una proposición del señor Ramis de Ayreflor para que se declare que no ha lugar a deliberar acerca de lo que se discute.

Pasada a votación la proposición del edil maurista es aprobada por 21 votos contra 13.

El señor Roca Waring, después de la votación, hace observar que así como el señor Ramis de Ayreflor es consecuente al creer que tales cosas no debe discutirlas el Ayuntamiento ellos lo son al creer que debe discutirlas; y que así como el señor Barceló y Caimari ha dicho que votaría la proposición por ser un elogio al Gobierno conservador, ellos la han presentado a pesar de ser un elogio a un Gobierno conservador.

Manifestaciones de la Alcaldía

El Alcalde propone conste en acta, y se comunique a la familia, el sentimiento de la Corporación por la muerte del concejal don Antonio Moner. Así se acuerda.

Propone luego que entre tanto que sobre el particular dictamina la Junta Local de Primera Enseñanza, se autorice el traslado, con carácter interino, a la calle de San Alfonso, de la Escuela de niñas (anexo a la Normal de Maestras) de la calle de la Gloria.

El señor Quintana hace observar que tratándose de un local para escuela nada puede decidirse sin el previo dictamen de la Junta local citada; y sostiene que el asunto no es urgente, pues dicha escuela aún no funciona.

Ruegos y preguntas

El señor Pascual indica a la Alcaldía la conveniencia de que las órdenes del día queden listas los viernes, quedando la

MAQUINAS PARA HACER MEDIAS

Y TODA CLASE DE

GENEROS DE PUNTO

DIAMANT-WEINHAGEN

La que ha obtenido el mayor éxito en la Feria de Muestras de Barcelona

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR KAISER

UNICA CASA PARA LA VENTA EN MALLORCA

ANDRÉS BARCELÓ

30, MOLINEROS, 30

Con la máquina normal Diamant-Weinhagen de 27 centímetros se pueden confeccionar, además de medias y calcetines, vestidos para señora, cubrecorsés, corbatas, camisetas, etc. cuya enseñanza se da gratis a los compradores de la máquina DIAMANT-WEINHAGEN.

INDISPENSABLE PARA EL VERANO

La solución práctica y de menos coste para evitar los mosquitos, el polvo y las molestias del sol se ha descubierto con las

CORTINAS ORIENTALES

Artículo que además de resultar de gran novedad y elegancia reúne las condiciones de solidez por su especialísima y esmerada fabricación.

EXTENSA COLECCIÓN Y DEPÓSITO EXCLUSIVO

Baltasar Cortés-EL ÁGUILA-San Nicolás, 7

documentación para examen de los concejales.

El Alcalde expone las dificultades prácticas de acceder a dicha petición, pero hará lo posible por complacerla.

El señor Aguiló, propone que el Ayuntamiento haga al Dispensario Antituberculoso, un donativo de igual cuantía al que hizo el año pasado.

El señor Juliá ruega al Alcalde que con objeto de poder presentar una proposición respecto a casas baratas, suspenda la venta de objetos procedentes del derribo de las viviendas que ha adquirido el Ayuntamiento.

Y se levanta la sesión.

Efemérides mallorquinas

9 Abril 1393

Privilegio Real recomendando la enseñanza de la doctrina y ciencia de Ramón Lull.

11 Abril 1426

Llegó a Mallorca Mos, Hugo Dolms, lugarteniente de su hermano Berenguer, Gobernador nombrado: entró en la ciudad con gran acompañamiento de los Jurados y Caballeros y otros hombres buenos, habiendo venido de Valencia en la galera de Mos. Juan Despi.

Museo Diocesano

Conferencia

La daré, esta noche a las siete, el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J., sobre unos ventanales góticos de la calle de Pont y Vich y objetos ingresados en el Museo durante el último año.

EN EL CIRCULO MALLORQUIN

Concierto sacro

Incapaces eran los salones de nuestro Casino para contener el enorme gentío que se congregó en ellos a oír el Concierto Sacro del domingo. Nuestra sociedad elegante acogió con cariño la idea de resucitar la añeja costumbre y lo demostró con su asistencia y con los calurosos aplausos que compartimos tributados a la señora Vila de Bisquera quien hizo un derroche de su potente voz y sólida escuela en la interpretación de las melodías Rosinianas escritas casi siempre en difícil tesitura, a la señorita Carmen Benassar la que en unión de la señorita Fernández Lamarca (Piano), Delgado (Violín) y del señor Roig (Armonium) interpretaron a César Franck en su «Pans Angelicus», obra de marcado sabor religioso y a la que dieron calor y vida en la rigidez de su tecnicismo, el señor Barceló que atacó con bravura el «Stabat». También se aplaudió y muy merecidamente a las bellísimas señoras y señoritas de Gricord, Fuster, Montojo, Fryberg, Montojo, Castell, Canals, M. y P. Roselló, Cardell, Fontirroig, Sanjuan, Estelrich, Marqués (M. C. y P.), Noguero, Valenzuela (L. y D.) Roig, Nouvilas, Juan Ribas (A. y P.), Fernández Lamarca, Barceló, Terrasa, Moner (A. y M.) Alvarez, Luque y Frau las que formando un coro angelico supo hallar acentos dolorosos al interpretar el «Lacrimosa» la sublime composición de Mozart, al coro de caballeros

formado por los señores Barceló, Oliver, Saiz, Brondo, Derqui, Piña, Forteza, Garau, Balaguer, Aleñar, Quintana, Argelés, Pol, Bosch, Morales, Tejada, Barreiro, Banqué y otros que sentimos no recordar el cual interpretó briosamente la difícil fuga del «Sanctus». A la orquesta cuyos profesores pusieron cuanto estuvo de su parte para el feliz éxito del concierto, a las señoritas Mariana Lamarca y al señor Roig que prepararon con pacientísima labor la masa coral y al distinguido Maestro señor Balaguer que con su enérgica dirección y refinado gusto artístico supo encauzar a unos y otros y llevarlos al triunfo cosa no difícil con tan inteligente Director, que además tuvo el buen acuerdo de incluir en el Programa dos obras de nuestro gran Maestro el insigne hijo ilustre de Palma don Miguel Marqués, su andante religioso obra que dedicada a la señora de Alvarez, obra finísima de corte elegante y que demuestra la lozana inspiración de don Miguel y la marcha fúnebre del «Poema de la Vida» obra ya juzgada y considerada como una de sus mejores y la que por su orquestación es digna de figurar entre las más celebradas obras de la escuela Wagneriana. En fin una noche feliz para todos y un acierto de la Junta y de los organizadores de la fiesta, lo cual hace concebir la esperanza de que no se desperdicien los elementos que se han agrupado y se arriesguen a mayores empresas, que con la constancia y el estudio todo se consigue.

ACABO DE RECIBIR

Cestas niqueladas con fondo de porcelana; Bomboneras; Joyeros; Floreros; Figuras; Cofrecitos, etc.

Propios para REGALOS de

RAMOS Y PARA TÓMBOLAS

BATERIAS DE COCINA MINIATURA PARA NIÑOS

GRAN SURTIDO EN NOVEDADES a 3, 4, 5 y 10 Pesetas

Casa BUADES

Plaza Antonio Maura, 2 (PLAZA DE CORT)

El Dr. Lobisch

MÉDICO ALEMÁN

Especialista en enfermedades de la Piel Calle San Miguel, 157 - principal Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena Consulta: de 9 a 1

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

DE MADRID

La cuestión de Marruecos

La operación sobre Beni Saïd
Melilla 10.—Se ha realizado la operación sobre Beni Saïd.

Tanto los habitantes de dicha cábila como los rebeldes de Monte Mauro, que han sido cercados, tendrán que someterse o huir hacia el interior.

Con la dominación de Beni Saïd, estableceremos contacto con la costa, por Afrau.

Tendremos una línea fuerte que pasando por Dar Drius, llegará a la línea francesa, que nos permitirá consolidar lo ocupado para preparar futuras operaciones.

Un alto en el avance

Melilla 10.—Cuando terminen las obras de fortificación de Monte Mauro, habrá un alto en el avance.

Se reanuda el bombardeo.—Acción aérea

Melilla 10.—Las escuadrillas de aviación, ayudadas de los buques que guardan la costa del Peñón de Vélez de la Gomera, volvieron ayer a bombardear las concentraciones enemigas, causándoles muchas bajas.

Los rebeldes habían reanudado el cañoneo contra el Peñón de Vélez de la Gomera; pero se vieron obligados a cesar ante la lluvia de metralla que les arrojaban los aeroplanos y buques.

La ocupación de Dar-Quebdani

Melilla 10.—Ha quedado completada la ocupación de Dar-Quebdani.

Abd-el-Krim quería ocupar Dar-Quebdani

Melilla 10.—Se confirma que nos adelantamos en la ocupación de Dar-Quebdani.

Abd-el-Krim se proponía ocupar la mencionada posición mientras nosotros efectuábamos la operación de Alhucemas.

El enemigo presentó escasa resistencia.

Nuestras tropas, entre muertos y heridos, sufrieron unas 25 bajas.

Bombardeos aéreos.—Biplano con averías

Melilla 10.—Varios aviones bombardearon las cábilas próximas a Alhucemas y el Peñón.

Un aparato, debido a heridas sufridas, tuvo que aterrizar en el aeródromo de Nador.

Berenguer a Mequinez y Fez

Melilla 10.—El día 12 saldrá el general Berenguer para Mequinez y Fez, para entrevistarse con Mr. Millerand.

El infante don Alfonso a Ceuta

Melilla 10.—Ha salido para Ceuta el infante don Alfonso.

Anunció que en breve llegaría aquí el infante don Carlos.

Notables de Tissingsor, sometidos

Melilla 10.—Los principales jefes del poblado de Tissingsor se sometieron al general Sanjurjo, entregando en rehenes sus mujeres e hijos.

El Alto Comisario regresa de Ceuta

Tetuán 10.—Han regresado el Alto Comisario general Berenguer y sus acompañantes procedentes de Ceuta.

La concentración liberal

Comentarios

Madrid 10 a las 17.—En los círculos políticos se continúa comentando el acto de afirmación liberal, celebrado el sábado último en el Senado.

Se decía ayer que ahora resulta que la oposición a la referida concentración se ha colocado el Conde de Romanones.

¿Pronto surgirán discrepancias?

Madrid 10 a las 17.—La mayoría de comentaristas coincidían ayer en la opinión expresada por el Conde de Romanones

de que cuando comiencen los distintos jefes izquierdistas que integran la concentración a exponer sus opiniones, surgirán discrepancias.

Se cree que no transcurrirá mucho tiempo sin que la unión se disuelva.

Comentarios en los círculos políticos

Madrid 10 a las 22.—En los círculos políticos se comentaba la concentración de los liberales.

Algunos decían que apesar de lo que muchos creen, es posible que cuando se llame al Poder a la concentración liberal no sea el Marqués de Alhucemas el Presidente del Consejo, sino que lo será del Senado, desempeñando la jefatura del Gobierno don Melquiades Álvarez.

La única forma de que sea don Melquiades presidente del Consejo es siendo ministro algún melquiadista de las fuerzas de García Prieto y Alba.

Política

Las grandes cruces.—Telegramas de felicitación y de protesta.—La huelga de Peñarroya

Madrid, 10 a las 15'30.—El subsecretario de la Presidencia dijo que el señor Sánchez Guerra asistía a la imposición de las grandes cruces concedidas a María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Añadió que en la Presidencia se reciben numerosos telegramas felicitando al Gobierno por la reforma arancelaria. También se reciben otros de Barcelona protestando.

Agregó el señor Marfil que se le eligió ayer diputado por Almería sin contrincante, por haberse retirado el candidato cívico.

El subsecretario del Trabajo dijo que la huelga de Peñarroya está en camino de solución.

Despacho con el Rey.—Audencias regias

Madrid, 10 a las 15'30.—Hoy despacharon con el Rey el presidente del Consejo y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Después el Monarca tuvo audiencia militar recibiendo al comandante del Tercio y aristócrata don Juan Liniers, que fué herido en Marruecos y que se encuentra ya restablecido. El Rey le felicitó.

La Reina recibió varias audiencias, entre ellas la de la esposa del ministro de la Guerra.

La semana promete ser tranquila

Madrid, 10 a las 17.—Se dice que la semana actual, salvo lo que pueda surgir a consecuencia del Consejo que se celebrará el próximo miércoles, promete ser tranquila.

La mayoría de políticos, incluso el presidente del Consejo y algunos ministros, se proponen abandonar Madrid.

Manifestaciones de Piniés

Madrid, 10 a las 20.—El ministro de la Gobernación señor Piniés dijo que no tenía malas impresiones de la huelga de Bilbao, aunque no ha desaparecido el temor de que pueda ocurrir algo.

Referente a Barcelona dijo que no tenía noticias de que hubiera ocurrido nada.

Preguntado acerca de cuando habría Consejo, contestó que no lo sabía aunque cree que por ahora no se reunirá, porque los gobiernos homogéneos no necesitan reunirse con tanta frecuencia.

Un embajador visita al ministro de Estado

Madrid, 10 a las 22.—El embajador de Alemania visitó al ministro de Estado señor Feñández Prida, conforenciando con el mismo.

Romanones a Miralcampo

Madrid, 10 a las 22.—El Conde de Romanones ha marchado a su finca de Miralcampo, en donde pasará la Semana Santa.

La confección de los presupuestos

Madrid, 10 a las 22.—El ministro de la Guerra señor Olaguer-Feliu y el de Ha-

cienda señor Bergamín visitaron esta tarde al señor Sánchez Guerra.

Este conferenció con casi todos los ministros.

Todos ellos se proponen dedicar esta semana a la confección de presupuestos, pues desea el señor Sánchez Guerra que se lean en la Cámara, a ser posible, el día 22 del actual.

El próximo miércoles es probable que se celebre un Consejo dedicado exclusivamente a la confección de los presupuestos.

Homenaje a Guerrero y Mendoza

Comienza el acto

Madrid 10 a las 17.—Ayer a las once de la mañana se verificó en el paseo de la Castellana el homenaje a los actores Guerrero y Mendoza.

La esplendidez del día contribuyó al realce de la fiesta.

La manifestación

Madrid 10 a las 17.—Se organizó una gran manifestación.

Abrieron marcha una sección de la guardia municipal montada.

Seguían comisiones del Ayuntamiento y Diputación con los maderos y las banderas de la Asociación de la Prensa, sociedades y círculos.

La manifestación se dirigió a la estatua de Isabel la Católica.

Al pie de esta se había levantado una tribuna.

La llegada

Madrid 10 a las 17.—Los homenajeados en la tribuna, rodeados de los principales actores de los teatros de Madrid, esperaban la manifestación.

Guerrero lucía mantilla, así como los artistas que la acompañaban.

También se hallaban en la tribuna acompañando a los señores Guerrero y Mendoza el Conde de Romanones, Bugallal, Marqués de Villabragima y otros políticos y personalidades.

La banda municipal tocó varias piezas durante la celebración del acto.

La manifestación desfiló ante la tribuna.

Los señores Guerrero y Mendoza se adelantaban para estrechar la mano de las Juntas directivas de las entidades que figuraban en la manifestación.

Las Juntas directivas de sociedades entregaron infinidad de ramos de flores a Guerrero.

Discursos

Madrid 10 a las 17.—El secretario del comité organizador del acto señor Mairal, leyó unas cuartillas alusivas al acto.

Después el Alcalde de Madrid ofreció el homenaje.

El Francos Rodríguez pronunció un discurso recordando que Guerrero procedía del pueblo y Díaz de Mendoza de una familia aristocrática.

Dijo que con la unión del pueblo y la aristocracia se ha realzado el arte.

Le contestó el señor Mendoza agradeciendo el homenaje.

El Alcalde entregó a los homenajeados un cofre conteniendo un pergamino nombrándoles hijos adoptivos de Madrid y su provincia por acuerdo del Ayuntamiento y de la Diputación.

Lunch

Madrid 10 a las 17.—Terminados los discursos la manifestación se dirigió al Colegio de sordo-mudos, local próximo a la Castellana, donde debía darse el «lunch».

Al emprender la marcha se colocó entre los manifestantes el hijo de los homenajeados, que actualmente presta servicio militar, vistiendo de uniforme, siendo aclamado.

Se dieron vivas a España y al ejército durante el trayecto.

Los homenajeados fueron muy ovacionados.

Reseña del acto

Madrid 10 a las 20.—En el Paraninfo de la Universidad se celebró el anunciado homenaje a María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Presidieron el señor Sánchez Guerra, el ministro de Instrucción Pública señor Montejó y el de Hacienda señor Bergamín, el Alcalde Madrid, el consul de la Argentina don Roberto Levillier, el escri-

tar señor Ortega y Munilla y el Rector de la Universidad.

Asistieron numerosas personalidades del Arte y de la Ciencia.

Sentados frente a la mesa presidencial estaban los señores Guerrero-Mendoza.

A la derecha de doña María Guerrero se sentó el señor Sánchez Guerrero.

Los homenajeados fueron ovacionados.

Se pronunciaron varios discursos.

El señor Levillier habló interpretando el cariño que la Argentina siente hacia María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, que han paseado el arte español por todos los países americanos, de habla castellana.

El señor Ortega y Munilla leyó unas cuartillas en nombre de la Real Academia Española adheriéndose al homenaje.

Después se leyó un telegrama de adhesión de los estudiantes argentinos.

El señor Sánchez Guerra fué acogido con una ovación.

Dijo:

—No estoy aquí como político. Tengo corazón y el solo es quien inspira en estos momentos mis palabras.

Recuerda que el homenaje se debe a la prensa.

Dice que Guerrero y Mendoza han hecho una nueva reconquista espiritual de América para España.

Con el arte han hecho todo lo que no fué posible hacer de otra manera.

El homenaje es de justicia y como esta se hace en nombre del Rey, en nombre del Monarca voy a imponerles las condecoraciones que se les han concedido.

Don Fernando Díaz de Mendoza emocionado pronunció al final breves frases agradeciendo el homenaje y a cuantos han tenido intervención en él.

La despedida del general Saro

El Príncipe de Asturias asiste como cabo del Regimiento del Rey

Madrid 11 a las 22.—En el cuartel donde se alojan las fuerzas del Regimiento del Rey se celebró el acto de la presentación del nuevo coronel de aquel regimiento don José Gobart Urquiza.

Al acto asistió como cabo del Regimiento el Príncipe de Asturias acompañado de los señores Gram y Fonte.

Le recibió el general Saro, el coronel Gobart y la plaza mayor del Regimiento entre los acordes de la Marcha Real.

Seguidamente pasó a ocupar el puesto en la Farmacia del Regimiento.

El general Saro pronuncia un discurso

El general Saro hizo inmediatamente la presentación del nuevo coronel señor Gobart.

Pronunció un breve y patriótico discurso, lamentando que tenga que separarse del Regimiento, por imponerse el ascenso con que ha sido favorecido.

Relató episodios de la lucha que se mantiene en África y a los cuales asistió mandando las fuerzas expedicionarias del regimiento del Rey.

Se despidió de los soldados que se bañan en África, diciendo que aquellos cumplen sus deberes militares admirablemente.

Dijo que tenía la satisfacción de hacer constar que el batallón expedicionario del regimiento del Rey es uno de los que más confianza inspiran al Alto Mando.

Añadió que aquellas fuerzas se han batido admirablemente, no descansando un solo instante.

Ciento quince individuos han vertido su sangre.

Hoy día aquel batallón forma parte de las fuerzas de choque.

El general Saro añadió:

—Al dirigirme a vosotros, no puedo menos de mostrarme orgulloso y satisfecho de vuestro comportamiento.

Además debemos considerarnos honrados, perteneciendo a este regimiento el príncipe de Asturias, desde hace 4 años.

La labor que a diario realizamos no ha servido para alcanzar los éxitos logrados por el batallón expedicionario de África.

Este es, mi coronel, dijo dirigiéndose al señor Gobart, el regimiento cuyas fuerzas han cumplido con su deber, ocupando siempre el número uno.

¡Viva Español! ¡Viva el Inmemorial! ¡Viva el Rey!

Estos vivas fueron contestados por los presentes con gran entusiasmo.

La heroica historia del Batallón

El nuevo coronel se posesionó del mando.

Luego se procedió a la presentación de clases como modelo de honradez y lealtad, demostrando siempre, principalmente en la guerra, su adhesión a la Institución.

Repitió que el batallón entró en fuego a las 48 horas de llegar a Melilla.

Cita los nombres de los sargentos y suboficiales muertos, dedicándoles sentidos elogios.

Relata la odisea del sargento Amarillo que dirige el tanque que, por falta de gasolina, fué cercado por los moros.

Amarillo se batió valientemente, pero llegó el preciso momento en que se vió precisado a abandonar el tanque.

Arrancó la placa que contenía las instrucciones para el manejo del tanque, cerró éste y seguidamente se lanzó al campo en donde los moros le acibillaron a balazos.

Rancho extraordinario.—Lunch

Enseguida se procedió a presentar al nuevo coronel todos los heridos uno por uno.

Luego se trasladaron al comedor en donde se servía un rancho extraordinario a la tropa.

El príncipe probó el rancho y presenció parte de la comida.

Luego se sirvió un «lunch».

A las doce y media abandonó el cuartel.

Noticias generales

La Capilla pública en Palacio
Madrid 10 a las 15.—Ayer se celebró en Palacio, con la solemnidad de costumbre, Capilla pública.

Las galerías estaban adornadas con tapices.

La comitiva regia desfiló con el orden de costumbre.

El Rey vestía uniforme de Artillería, llevando condecoraciones.

La Reina vestía un traje amarillo bordado en oro y lucía valiosas joyas.

Después de la bendición de las palmas la comitiva regia desfiló en procesión por las galerías.

El príncipe de Asturias

Madrid 10 a las 15.—El príncipe de Asturias formó como cabo en el regimiento del Rey, durante la presentación del nuevo coronel.

Después el príncipe visitó las dependencias, siendo aclamado por los soldados.

Sin novedad en provincias

Madrid 10 a las 17.—Las noticias que se recibieron anoche de provincias acusaban tranquilidad absoluta.

Balance del Banco de España

Madrid 10 a las 17.—Según el último balance efectuado por el Banco de España aumentan el oro en 484.233 pesetas y los billetes en 24.514.075.

Disminuye la plata en 2.775.520.

La «Gaceta»

Madrid 10 a las 17.—La «Gaceta» de ayer publica un Real decreto disponiendo que se reglamente la actuación interna del Comité oficial del Libro y que se interese del Ministerio de Hacienda que por la Dirección general de contribuciones se remita a dicho Comité dentro del primer mes de cada año económico relación completa de los editores, fotograbadores, encuadernadores, impresores y libreros de todas las provincias que hayan hecho efectiva, en el período anterior, la contribución industrial y continúen matriculados en el año de que se trate.

También publica el Reglamento a que habrán de ajustarse los Tribunales para niños.

Partido de foot-ball amistoso.

—El semifinal del Campeonato de España

Madrid 10 a las 17.—En el campo del «Athletic Club» se jugó ayer tarde un partido de foot-ball amistoso entre los equipos «Athletic Club», de Madrid, y «Club Deportivo Europa de Barcelona».

Resultaron empatados por un tanto.

Durante el encuentro, cada cuarto de hora se comunicaba al público, por medio de una gran pizarra, la marcha del partido semifinal del campeonato de España que a la sazón se estaba jugando en Irún entre los equipos «Real», de Madrid y «Real Unión», de Irún.

Las noticias eran acogidas con grandes aplausos.

Ganó el «Real Unión» de Irún por cuatro goals contra uno.

El próximo martes se jugará el partido de desempate en San Sebastián.

La exportación de naranja a Francia

Madrid 10 a las 22.—Aunque hasta el día 18 no regresará el delegado francés para continuar las negociaciones comerciales, es muy probable que se permita la exportación de la naranja que está preparada en Levante.

Recluso que intenta fugarse por segunda vez

Zaragoza 10.—Un recluso, a quien la Guardia civil conducía para comparecer

ante el Tribunal, aprovechando la aglomeración de gente en las proximidades de la Audiencia, rompió la cuerda que le sujetaba, huyendo.

La pareja le persiguió sin atreverse a disparar para evitar desgracias.

Del cuartel del Pilar salieron los guardias de Seguridad quienes lograron detener al fugitivo.

Entre el público se produjo gran alarma.

Es la segunda vez que el aludido recluso intenta fugarse.

Tiroteo entre comunistas y socialistas.—Un muerto y varios heridos

Bilbao 10.—En la zona minera de Gallarta surgió una colisión entre comunistas y socialistas.

Al final de un mitin en que hablaron, entre otros, el señor Pérez Solís, excitando a la huelga se cruzó un vivo tiroteo.

Resultó muerto un socialista apellidado Iglesias y herido grave Bollejo secretario del sindicato comunista.

Hay tres heridos graves.

Del Extranjero

La Conferencia de Génova

Comienza la Conferencia

Génova 10.—La población presenta una animación inusitada.

A las dos treinta las delegaciones comenzaron a llegar al palacio de San Jorge.

En la escalera y en las puertas pelotones de «carabinieri» presentaron armas.

Poco antes de las tres de la tarde los delegados y el secretario ocuparon sus puestos en el salón.

Discurso del presidente

El presidente pronunció un discurso exponiendo la necesidad que tienen los pueblos de Europa de realizar una cooperación mutua para terminar con los males de índole económica, industrial y política, alejan a todas las naciones.

Aquí—dijo—no debe haber vencedores ni vencidos.

Solo estamos aquí hombres de buena voluntad para procurar que la justicia y equidad reinen en los pueblos.

¿Cuanto durará?

Roma 10.—Un periódico, haciendo algunas conjeturas acerca de la Conferencia de Génova, dice que esta durará unos dos meses.

Un telegrama de Poincaré

Paris 10.—Mr. Poincaré ha dirigido un telegrama al presidente de la Conferencia de Génova, lamentando no poder concurrir personalmente a ella y haciendo votos para su completo éxito.

Francia—finaliza el citado telegrama—desea vivamente que se disipe el malestar que domina al mundo y se prepare el porvenir de la Humanidad.

Polonia

Explosión en una cripta del cementerio.—23 muertos y heridos

Kattowich 10.—En la cripta del cementerio, los aliados sospechaban que había un depósito de municiones.

Varios soldados franceses trabajaban buscándolo.

Supónese que al tocar un mecanismo especial oculto se produjo una gran explosión.

A consecuencia de ella resultaron siete obreros, cuatro soldados un empleado francés y un enterrador muertos y cinco oficiales y cinco soldados gravísimos.

Cinco soldados fallecieron poco después.

Los establecimientos están cerrados en señal de duelo.

Las últimas noticias dicen que hay 23 muertos y 10 heridos.

Estados Unidos

Presupuesto de Marina

Washington 10.—El presupuesto de

Marina anuncia la reducción de 30.000 hombres y 175 contratorpederos, que asciende a un total de 181 millón de dólares.

Gran ciclón en el Estado de Texas

Washington 10.—Se ha desencadenado un gran ciclón en el Estado de Texas.

Numerosas casas han sido destruidas.

Van retirados siete muertos y numerosos heridos.

Bélgica

El rey Alberto enfermo

Paris 10.—El rey Alberto padece una crisis nerviosa aguda contraída en las trincheras durante la guerra.

Los médicos le han aconsejado que resida en un clima más seco.

El rey Alberto ha marchado a Versalles.

Hungría

La familia de Carlos de Hamburgo y su vuelta a Hungría

Paris 10.—Telegrafian de Belgrado que la Petite Entente ha informado al Gobierno húngaro que se opondría a que la familia del exemperador Carlos, fallecido recientemente, volviera a Hungría.

El Gobierno de Budapest ha contestado en forma satisfactoria.

El trono húngaro

Paris 10.—Se asegura que el príncipe Nicolás, segundo hijo del Rey de Ruma-

nia, será uno de los pretendientes al trono húngaro.

Francia

Carrera ciclista

Paris 10.—El equipo franco-belga compuesto por Aert y Sens venció la carrera ciclista de seis días.

El viaje de Millerand

Tolón 10.—La escuadra francesa que escolta a Millerand salió de Rabat para Orán con el fin de esperar a éste.

Los buques ingleses, italianos y americanos estarán en Argel el día 17 del actual.

El crucero «Reina Regente» que envía el Gobierno español llegará a Argel el día 15.

Concesiones para el presupuesto de 1922

Paris 10.—La Comisión extraparlamentaria de Reparaciones ha concedido las siguientes subvenciones para el presupuesto de 1922: Lille tres millones, uno de anticipo; Maureng 700 mil francos, 160 mil de anticipo; Croix 180 mil francos; Caudrid 50 francos, 29500 de anticipo; Valenciennes 700 mil, y 180 mil de anticipo.

Portugal

La anomalía reinante

Londres 10.—Comunican de Lisboa que anunciada la huelga general, aun no ha comenzado.

Ayer estallaron numerosas bombas.

Una de ellas hirió gravemente a un agente de policía. Los huelguistas insisten en que se liberte a los sindicalistas presos.

Alemania

Falkenhayn ha muerto

Pastman 10.—Ha fallecido el general alemán Falkenhayn, ministro de la guerra y jefe del Estado mayor durante la guerra europea.

Marruecos

Visita al Sultán

Rabat 10.—M. Millerand ha visitado al Sultán. Este le devolvió la visita.

Hormas y Tacones

para calzado

ESCALERAS de mano
CARRETERAS para transporte
POLEAS de madera

DEPÓSITO

Sucesores de Ros, Riera y C., S. en C.
Plaza de la Cuartera, 12 y 13. Teléfono, 34.

Lámpara "EGMAR" A. E. G.

No tiene rival, es la más resistente. Pídanse a los instaladores y revendedores, y a la A. E. G.—Ibérica de Electricidad, S. A.—Aragón, 285.
Delegación para Baleares, Conquistador, 7.

LA CONCENTRACIÓN LIBERAL

Discurso del Marqués de Alhucemas

Ampliamente dimos, por telégrafo, la esencia del discurso pronunciado por el Marqués de Alhucemas en el acto de concentración de las izquierdas gubernamentales celebrado el pasado sábado en la Alta Cámara. Creemos conveniente reproducir una ampliación de aquel discurso, tomándola de la reseña que publicó «El Sol»:

Las primeras frases del marqués de Alhucemas reflejan la importancia que atribuye al acto que va a realizar.

Declara, en efecto, que se halla emocionado, y considera el instante como el de mayor relieve y trascendencia de su vida pública.

Con tonos de modestia, se muestra a la asamblea como incapaz de ser el impulsor de fuerzas tan considerables como se le entregan.

Niega que el espíritu liberal haya muerto en España. Acaso estuvo adormecido, porque circunstancias de todos conocidas, y en las que ejerció gran influencia la guerra mundial, entregaron de hecho la dirección de los negocios públicos a los conservadores, y mantuvieron un estado de anomalía que no ha cesado hasta transcurridos tres años.

Atribuye a hechos producidos en la vida nacional la disgregación de los partidos monárquicos y su empobrecimiento. Por esta causa se impone a los hombres públicos la necesidad de vincularse, sin perder por ello el ideario peculiar, y de buscar puntos coincidentes, como base de unión para la obra común.

Algún elemento importante se aleja de nosotros cuando nos disponemos a concertar una alianza patriótica. Pero es de desear que dichas fuerzas no persistan en su alejamiento y vengan a colaborar en esta obra.

No se olvida que las convicciones personales sobrenadan en esta alianza. Tenemos la proximidad hoy y el acuerdo y la afinidad para siempre.

Hacia falta este acto de ahora para dar fe pública de la constitución de la izquierda democrática, de la izquierda gubernamental.

Recordamos que los preminares de esta aproximación liberal correspondieron a don Amós Salvador.

No podía transcurrir más tiempo sin que fuese realidad la conjunción de fuerzas, cuyo espíritu tiene el mismo ritmo ante los grandes problemas nacionales.

De que esta alianza es firme y sólida hay una buena prueba en que sólo se quiere oír una voz dirigente.

Hace protestas de liberalismo y advierte que no puede consentirse el que circule como un axioma que los conservadores de otros países son más liberales que los elementos de izquierda españoles.

El señor Maura lo afirmaba no hace mucho en el Congreso, y, en realidad, tenía razón.

El caso de un ministro católico belga, que propone reformas de la Constitución, y para ello se llega hasta el «referendum», no permite rechazar aquella afirmación.

No podemos consentir eso. No lo podemos permitir. Costaron mucha sangre a nuestros antepasados, para que nos dejemos arrebar ciertos conquistados.

Con nosotros vienen a la lucha fuerzas que por vez primera van a acercarse a la gobernación del Estado.

Pues bien. No queda duda acerca de este extremo. El pacto es solemne. Yo declaro que éste de ahora es el mayor y más trascendente compromiso de mi vida pública.

Con la coalición y su programa nuevo vivirá con ellos.

Sépanlo las fuerzas aquí congregadas y que se aprestan a servir fielmente a la Monarquía.

No hace falta programa. Como casi todos nuestros pensamientos, y con enun-

ciar los puntos más esenciales, se puede ahorrar una fatigosa teorización, impropia del lugar y vuestra cultura.

Limitaremos la facultad de los Gobiernos en cuanto a la suspensión de las garantías.

Se irá a la libertad de cultos sin herir la conciencia religiosa del país, que, por fortuna, es fundamentalmente católica.

Reformaremos la constitución del Senado, para dar acceso a fuerzas que no deben vivir fuera de él, y habremos de conseguir a todo trance el consolidar la independencia del Poder Judicial.

Insisto en que no hace falta teorizar. En éste un acto de afirmación y de declaraciones.

Basta, pues, fijar los límites del programa que pondremos en práctica el día que la Corona crea necesarios los servicios de esta agrupación política.

Repasa luego el orador los problemas españoles más candentes. A su entender, Marruecos es uno de los hechos más palpitantes de la actualidad española, y por su complejidad no puede afirmarse que admita soluciones singulares en cierto modo.

En este punto hay que advertir al Gobierno que el tiempo es oro y que el esfuerzo patriótico del pueblo no puede ser estéril.

El Gobierno, de su lado, reclama silencio de los hombres públicos y no quiere dar a conocer las últimas instrucciones transmitidas al alto comisario.

Respetemos ese silencio, pero no compartamos la idea de su conveniencia.

¿Para que repetir lo que pensamos acerca de este problema?

Recientes están los discursos de los señores Alvarez y Alcalá Zamora.

También está próximo mi discurso, y no habréis olvidado el fondo de ellos.

Vale la pena recordar tan sólo que nuestra orientación internacional debe ir necesaria, inexcusablemente, hacia la mayor cordialidad de relaciones con Francia e Inglaterra. Que el choque de los intereses materiales no enturbie esa cordialidad ni entorpezca el buen camino.

También debe quedar consignado que se impone la liquidación de las operaciones militares inmediatamente, y claro está que en condiciones satisfactorias para el honor nacional. E inmediatamente póngase en vigor el Tratado de 1912.

Constitúyase además un ejército colo-

nal auxiliado por las fuerzas peninsulares que se estime conveniente. Y evítese que nuestra juventud, lo mejor de ella, se consuma en los campos de Africa.

También debe designarse a un hombre civil para ocupar el puesto de alto comisario.

Otro problema vivo es el económico. Hay que dortar enseguida esa deuda, que ha permitido todos los asaltos. Hay que cerrar las arcas del Tesoro, abierto con prodigalidad a todos los intereses, como si ya no fuese una carga respetable lo que absorbe Marruecos.

Vayamos a la reducción de plantillas y hágase responsable al empleado de su falta de cumplimiento, o a los jefes o al ministro.

Suprimamos la burocracia militar; acudamos a una ordenación fiscal que permita hacer más amplio y más intenso su aprovechamiento; hagamos una reforma tributaria progresiva que castigue la riqueza improductiva y estimule aquella que reporta beneficio a la economía nacional.

He ahí los puntos en que basaremos el desarrollo de nuestras propagandas y que nos servirán para desenvolver nuestro programa de gobierno.

El problema social no invita al marqués de Alhucemas a extenderse mucho. La palabrería sirve para escapar mejor a los compromisos con la opinión. Pocas palabras, pues.

Anticipa que la resolución del problema social no puede ser una obra de caridad. Por el contrario, es una obra de justicia.

Ni simpatizamos con el comunismo ni nos complace la lucha de clases.

En nuestro programa está el reconocimiento leal de los sindicatos, el respeto a la sindicación voluntaria, no forzosa, y el régimen a plena luz para las asociaciones.

Hay que establecer la participación en los beneficios y reforma del régimen de la propiedad y la ley de expropiación forzosa.

Otra necesidad es la reforma del Instituto de Reformas sociales, cuya constitución resulta ya anticuada ante las nuevas posibilidades obreras.

Solamente por cauces legales y con disposiciones y medidas que encauzaban el movimiento del proletariado se conjuro

en Italia, en Inglaterra y Francia el peligro del comunismo.

¿Qué más? Que acometeremos la reforma de la enseñanza, reorganizaremos la sanidad y encaminaremos los presupuestos a los fines de reconstrucción nacional que fueron desafiados cuando los descubrió el Sr. Gasset y más tarde inspiraron decisiones al Sr. Cambó.

Terminó el marqués de Alhucemas dirigiendo un fervoroso saludo fervoroso a la Monarquía y exponiendo el deseo de que el Estado español se democratice y se engrandezca.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se convoca a los señores Propietarios de las calles del Sindicato, Herrería, Victoria, Conquistador y Olmos, para enterarles de un dictamen sobre pago de obras acordadas por el Ayuntamiento al amparo del R. D. llamado de Ventosa.

A las siete de la tarde del miércoles 12 del actual. Unión, 3 y 5.

Palma 10 Abril de 1922.—El Presidente, El Marqués de la Torre.—El Secretario, J. Castaño.

MUTUALIDAD DE ACCIDENTES DE LA FEDERACIÓN PATRONAL DE MALLORCA

Por el presente anuncio se convoca a todos los mutualistas que hayan presentado o presenten sus propuestas de seguro antes del martes día 11 del corriente, a la Junta General que se celebrará dicho día en el domicilio social, a las ocho y media de la noche, para proceder a la elección del Consejo de Administración.

Baños

El antiguo y acreditado Establecimiento de Baños (calle de los Huertos) estará abierto al público desde el día 12 del corriente mes.

Baños sulfurosos

Servicio higiénico y esmerado.

Audiencia

El fiscal toma posesión del cargo

Con el ceremonial de costumbre ayer tomó posesión del cargo el nuevo fiscal de S. M. don Emilio Vélez Sánchez.

En la sala primera donde tuvo lugar el acto, se hallaba constituida la Audiencia en pleno.

Estaban el presidente de la Audiencia, el de la Territorial, el de Sala, los magistrados de las Secciones Civil y Criminal, el secretario de Gobierno y demás personal de la Audiencia.

Prestó el nuevo fiscal el juramento de fidelidad a la Constitución y al Rey.

Le dió posesión del cargo, el presidente de la Audiencia señor Lassala.

Señalamientos

Para hoy a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Bernardo Aloy Sureda y Antonio Bandó Bandó, acusados de un delito de hurto.

Sostendrá la acusación el abogado fiscal señor Alique, y la defensa de los procesados correrá a cargo de los letrados don Joaquín Pascual y don Fernando Pou, respectivamente.

Deportes

Ciclismo.—El triunfo de Betemps

Huelga decir el interés que las carreras del domingo habían despertado en nuestra ciudad.

Para cercionarnos de ello bastó lanzar una mirada a lo largo de la pista, para distinguir una concurrencia numerosísima, como hacía tiempo no se había visto, que llena de ansia por saber el resultado, esperaba impacientemente la salida de los contendientes.

A eso de las cuatro la campana de la meta da la señal de llamada.

Las motos que hasta momentos antes se han entrenado, toman posición mientras los corredores hacen su aparición siendo recibidos con aplausos.

Una vez en la meta se colocan según sorteo.

Detemps ocupa la cuerda después viene Ferrá y finalmente Bover en lo más alto de la pista.

Se da la salida, a los corredores, que toman un gran tren.

Crece el interés por parte del público, que hace apuestas para ver quien será el primero en coger la moto. Y el primero es Betemps que a gran velocidad se adelanta a sus contrarios.

Después Ferrá, de un soberbio embalaje logra igualmente colarse y finalmente Bover a la tercera vuelta consigue alcanzar a su moto.

Y entonces puede decirse, empieza la carrera llena de interés.

Betemps y Ferrá le adelantan mucho terreno, casi una vuelta, cuando, sólo hacia seis que había empezado la carrera.

En la vuelta séptima Bover se ve acosado por Detemps y aprieta de firme. Pero ante la seguridad y empuje del francés no puede resistir y este le pasa de un modo admirable.

El público que desde el primer momento vió en Betemps al héroe de la jornada le aplaudió calurosamente.

Y durante varias vueltas se mantienen a igual distancia. Primero Betemps, después Bover y luego Ferrá.

Betemps que de cada vez va ganando más terreno logra pasar a Ferrá en la vuelta 33.

Poco después en la 37 pasa otra vez a Bover.

En la pizarra se advierte que en los 10 primeros kilómetros se han empleado 10 m. 3 s. y 4/5.

La carrera continúa en iguales condiciones. Betemps adelanta terreno, Bover queriendo recobrar las vueltas perdidas y Ferrá intentando pasar por vez primera a su rival.

En la vuelta 89 Betemps sufre una pequeña descolada, pero no es suficiente para que pierda terreno. El poder de sus piernas hace que pronto se halle otra vez colado.

En la vuela 92 Ferrá sufre también una descolada, con lo que pierde algún terreno.

Bover quiere pasar en la 105 sufre una gran descolada. Pocas vueltas después Ferrá logra su intento.

Bover pierde terreno de una manera considerable hasta que en la 134 Betemps y Ferrá le pasan otra vez.

En la 144, Betemps le pasa de nuevo le que no consigue Ferrá hasta la 148.

En los 50 kilómetros primeros Betemps batió a Ferrá, empleando en ellos 50 minutos y 30 s.

La carrera continúa interesante. En la 174 le pasan otra vez a Bover y este se retira, después de descolarse, entre las manifestaciones de desagrado del público.

Solos en la pista, Betemps y Ferrá van realizando una carrera magnífica. Ambos ansian salir victoriosos y Ferrá, aunque con varias vueltas de desventaja, aprieta de firme a su rival.

Betemps le pasa otras dos veces. Los 70 kilómetros los ha corrido Betemps en 1 h. 10 m. 11 s. y 2/5.

Y durante el resto de la carrera Betemps pasa tres veces más a su rival.

Los aplausos se suceden sin cesar mientras Betemps entra victorioso en la meta seguido por Ferrá que no desmayó ni un sólo momento ante el tren duro de su compañero.

Empleó Betemps para cubrir los cien kilómetros 1 hora 40 minutos 11 segundos y 3/5, con lo que quedó batido el record de Ferrá. Bien es verdad que este al establecerlo sufrió la moto que le entrena-

ba, alguna avería, pero también es cierto que Betemps, hizo la carrera colocado a mayor distancia del rodillo.

Ferrá, hizo también una carrera brillantísima, mostrándose como el futuro campeón de España, y el digno sucesor de la notable serie de corredores mallorquines, formada por Mayol, Febrer y Bover.

Bover, no estuvo ni con mucho a la altura de su fama, no por falta de condiciones, sino por carencia de una buena y eficaz preparación. Lo que no se le puede perdonar es la falta de dignidad deportiva de que dió muestra al abandonar la carrera. Cuando no se puede ganar, hay, que perder, pero con dignidad y sin desplantar ni escusas. Mallorca ciclista tiene derecho a pedir a Bover, mucho más que lo que hizo el domingo, y espera que irá por el desquite de su fama en el Campeonato de España.

El cuadro de velocidades desarrollado por el equipo Betemps-Parets, por fracciones de diez kilómetros es el siguiente:

- Ks. 0 al 10 en 10 m. 3 s. 4/5
- > 10 > 20 > 10 > 7 > 4/5
- > 20 > 30 > 9 > 49 >
- > 30 > 40 > 10 > 15 > 2/5
- > 40 > 50 > 10 > 14 >
- > 50 > 60 > 9 > 55 > 2/5
- > 60 > 70 > 9 > 46 >
- > 70 > 80 > 10 > 4 > 4/5
- > 80 > 90 > 10 > 2 > 3/5
- > 90 > 100 > 9 > 52 > 4/5

La trinidad de entrenadores Parets, Serra y Bover, mostraron ser una excelente base para la organización de carreras con entrenadores.

Las carreras constituyeron un verdadero éxito, y el público salió satisfechísimo de ellas.

En el rápido de ayer salieron para Barcelona, Betemps y Ferrá, quienes el próximo domingo deben tomar parte en una carera en París.

Foot-ball

El domingo pasado se celebraron los siguientes partidos:

En el campo del Alfonso por la mañana jugaron un partido de concurso el primero del Monte Pio contra el cuarto del Alfonso XIII.

Venció el primero por 4 goals a 0.

Por la tarde a las tres se celebró un encuentro entre una selección del Alfonso XIII contra el «Iberic F. C.» de Binisalem.

El Alfonso XIII presentó el siguiente equipo:

- Destard
- Munar-Estrades
- Calafat-Busquets-Martorell
- Cañellas-Rosselló-Nadal-Estarellas-Mora
- y el «Iberic E. C.»

- Moyá
- Torrents-Comas
- Borrás-Oliver-Vallés
- Amengual-Pons-Torrents-Salom-Gomila

El partido en conjunto careció de interés.

El dominio del Alfonso sobre su contrario fué absoluta, prueba de ello, el resultado obtenido por los rojos, ya que lograron marcar 9 goals por 0 de los «Ibericenses».

..

En el campo del Baleares; Por la mañana se contentó un partido entre el segundo equipo de dicha Sociedad y el «Mallorquín».

Los «baleáricos» vencieron por dos goals a uno.

Por la tarde se celebró también un encuentro entre el primero del «Baleares» y el primero de «La Metalúrgica».

Fuó un partido lleno de interés al que lo presenciaron numeroso público.

El dominio acrecentó entre los dos bandos, aunque el «Baleares» logró apunarse dos goals por cero de los metalúrgicos, logrados ambos por Vicens que estuvo toda la tarde insuperable.

Sucesos y desgracias

El ácido sulfúrico en acción

Ayer, a las seis de la mañana, cuando acababa de levantarse de la cama, un individuo domiciliado en la calle de Fonollar, empleado de una entidad bancaria, ingirió una cantidad de ácido sulfúrico.

Alarmado su esposa, pidió auxilio, acudiendo varios vecinos a prestarlelo.

Fuó llamado inmediatamente un médico que asistió al individuo en cuestión.

Según se nos dice, el estado de éste es satisfactorio.

Detención

Por la Guardia urbana fueron ayer detenidos tres individuos que estaban reclamados por el Juzgado municipal, a cuya disposición fueron puestos por el jefe de dicha fuerza, señor Comas.

Las verduleras

Dos verduleras promovieron ayer por la mañana, en la Plaza Mayor, fuerte escándalo al que puso fin la guardia urbana.

Fueron amonestadas por el señor Comas.

Caída

El joven Antonio Morey, de 17 años, habitante en la calle de la Cruz, 19, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una herida en el mentón.

Pasó a la Casa de Socorro, donde fué curado.

Los borrachos

Anteayer, un sujeto, marinero de oficio, domiciliado en el Arrabal de Santa Catalina, habiendo hecho excesivas libaciones iba alterando el orden público, por cuyo motivo fué encerrado por la Guardia urbana en el depósito de Capuchinos.

Accidentes del trabajo

El joven Jaime Romaguera, de 27 años de edad, domiciliado en la calle del To-

rente, ayer, trabajando en una fábrica de pastas que existe en la calle de la Estrella, sobre una claraboya, tuvo la desgracia de que se rompiera el cristal de la misma, cayendo desde una altura considerable.

Se produjo heridas incisas en un antebrazo y codo.

También el obrero albañil Onofre Seguí Cladera, de 17 años, con domicilio en el caserío de Son Sardina, trabajando en una obra de la calle de San Francisco sufrió una herida contusa en el dorso de la mano izquierda.

Ambos fueron curados en la Casa de Socorro.

Hecho reprobable

Anoche, una pareja de carabineros de servicio en las inmediaciones de las murallas de mar, se percató de que dos individuos, uno de ellos vestido con cierta elegancia y de unos cuarenta años de edad y el otro casi efebo y de indumentaria que acusaba pertenecer a la clase obrera, platicaban de manera tan efusiva, que infundió sospechas.

Los carabineros siguieron a distancia el paso de quienes tan apasionadamente dialogaban, y cuando éstos se hubieron sentado sobre unas rocas que lamían las mansas olas, de un mar en calma, los carabineros pudieron acercarse a ellos sin que se dieran cuenta, tal era el entusiasmo de aquellos dos individuos, y percibieron claramente, distintamente, que el mayor de ellos explicaba al efebo una página de la historia de Sodoma.

Los carabineros, que no debían ser personas eruditas, interrumpieron el diálogo, deteniendo a los referidos individuos y dando con sus cuerpos en el Cuartelillo de la Guardia municipal.

Desde allí dispuso el comandante señor Cubí que fueran trasladados a la Inspección de Vigilancia y al verficarlo, el caballero elegante echó a correr y desapareció, sin que hasta la hora presente, la una de la madrugada, haya sido habido.

EN LA CATEDRAL

La función de desagravios

Conforme oportunamente anunciamos el domingo se celebraron en varios templos funciones de desagravios.

Las solemnes Misas de Comunión se vieron concurridísimas, en especial la celebrada en la Iglesia de Montesión que fué el final de los Ejercicios dados por los PP. Planas y Mas.

Por la noche en la Catedral se celebró con grandiosa solemnidad la función de desagravios.

Nuestra Basilica lucia espléndida iluminada.

La multitud llenaba por completo las anchurosas naves de nuestro primer templo.

A las seis y media de la tarde comenzó la función.

Después de la Exposición se rezó el Rosario y acto seguido la «Schola Cantorum» del Seminario dirigida por el maestro Nigorra, interpretó a cuatro voces el «Ecce panis» de Lotli.

El Magistral don Antonio Sancho ocupó el púlpito, tratando en el sermón de la Cruzada contra la blasfemia.

Una vez terminada, la «O vos omnes» y «O domine» cantada por el coro.

Después tuvo lugar la función en la que tomaron parte centenares de hombres de todas las clases sociales.

Bajo palio y llevado por el Dean iba el Santísimo Sacramento.

En la presidencia iba el Cabildo Catedral y el Obispo de la diócesis Doctor Domenech.

La «Schola» durante la procesión cantó el «Pange lingua» de Palestrina.

Efectuada la Reserva comenzó el desfile de la numerosísima concurrencia que asistió a la función de desagravios.

El desfile duró cerca de una hora.

Terminada la función, se expidió este telegrama: «Roma.—Vaticano.

Palma 9 abril

Eminentísimo Cardenal Estado. Obispo, Capitulares, Seminario, Párrocos, Institutos Religiosos, Liga Espiritual contra Blasfemia dieciocho mil socios reunidos. Catedral grandioso acto desagravios, reterran adhesión, implorando bendición apostólica.

Domenech, Obispo de Mallorca».

GACETILLA

LOS JUEGOS PROHIBIDOS.—En Selva, San Juan y Santa Eulalia, la Guardia civil sorprendió a varios sujetos jugando a los prohibidos y los denunció a la autoridad judicial.

PERRO SIN BOZAL.—En Felanitx, la Guardia civil ha denunciado al Alcalde al dueño de un perro, por tenerlo abandonado en la vía pública sin bozal.

LENTEs EXTRAVIADOS.—En poder del jefe de la Guardia municipal nocturna don Escolástico Cubí, se hallan a disposición de quien acredite ser su dueño, unos lentes que fueron encontrados en el paseo del Borne.

EL REGLAMENTO DE CARRETERAS.—Al gobernador civil ha comunicado la Benemérita de los puestos de Palma, Santanyi, Algaida, Porreras, Montuiri, Felanitx, Sineu, Campos, Alaró, Ibiza, Sanseñal, Buñola y Marratxí que ha denunciado a varios conductores de vehículos, por infracción del Reglamento de policía y conservación de carreteras.

DUÑO DE CAFE, DENUNCIADO.—La Guardia civil del puesto de Santanyi

COMPRAR

88 CAMBIO-BOLSA 88

MARCOS

inversión en títulos del Empréstito Alemán y otros valores.

VENTAJOSÍSIMAS CONDICIONES

JAIME L. POU - CORREDOR OFICIAL DE COMERCIO

San Bartolomé, 21 y Colón, 27 y 29

88 MONEDA EXTRANJERA 88

CITRATO EFERVESCENTE

—ESPUMOSO—

Refreshante, laxante suave, evita las enfermedades del estómago e intestinos.

Ventas al por mayor y menor :-: Precios sin competencia

Farmacia AGUILÓ DE SON SERVERA

Jaime II, 107.—PALMA de MALLORCA.

“A Equitativa dos E. U. do Brazil”

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus asegurados, que el día 15 de abril próximo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en su domicilio de Madrid, calle de Alcalá, número 73, el 30º sorteo de sus pólizas. Lo que se pone en conocimiento de los mismos, por si se dignan asistir o hacerse representar. Para cuantas explicaciones o aclaraciones deseen, pueden dirigirse al Subdirector de Baleares, **D. Mateo Palmer Gelabert**, calle de Sans, número 3, Palma de Mallorca.

da cuenta al gobernador que ha denunciado a la Alcaldía de aquella localidad al dueño de un establecimiento de bebidas, por tenerlo abierto a altas horas de la noche, contraviniendo las Ordenanzas municipales.

REYERTA.—Ayer se recibió en el Gobierno una comunicación de la Guardia civil del puesto de Porreras dando cuenta de haber puesto a disposición de la autoridad judicial a Magdalena Pons Morro, de 26 años, y María Torrens Cánaves, por haber sostenido una reyerta que degeneró en riña, causando la Torres a la Pons ligeras contusiones en una pierna.

La contienda sobrevino a consecuencia de haber reclamado una de ellas a la otra el pago de consumo de fluido eléctrico.

REPARACION URGENTE.—Por quien correspondía, tanto si es la Jefatura de Obras públicas como el Ayuntamiento, urge se proceda a recomponer el piso del puente antiguo sobre la Riera en Tirador, junto a la Escuela de Comercio.

La frecuencia del tránsito en aquel sitio, unido al largo lapso de tiempo que hace que no se ha puesto mano en él para repararlo, hace que el afirmado se haya ido pulverizando hasta desaparecer y hoy se camina poco menos que sobre los sillares que constituye el puente. Ello puede dar lugar, de demorarse la reparación, a una desgracia, y para evitarla llamamos la atención de quien corresponda.

Villa-Carlos

El martes a las trece horas y en el salon teatro del café «Español» se celebró un mitin de propaganda por los individuos liberados, el sábado anterior de la Moia, donde se hallaban detenidos por mandato de la Superioridad.

Asistió regular concurrencia, que luego al salir se le invitaba a depositar una limosna en una bandeja, para sufragar los gastos de viaje, a Barcelona, de dichos libertos.

Las fuerzas que guarnecen esta villa y posición de San Felipe han celebrado, en la Parroquia, el precepto Pascual, para lo que, previamente, se dieron por el capellan respectivo, pláticas morales y religiosas.

Los niños y niñas de las Escuelas Nacionales han cumplido igualmente dicho precepto acompañados de sus maestros; y lo propio han hecho los del colegio de las monjas.

Hoy marchan a Melilla veintiseis artilleros del grupo ligero, a cubrir bajas por licenciamiento en la columna de municiones que allí tiene dicho grupo.

Hay varios que se han presentado voluntariamente a formar parte de dicha expedición.

Se ha servido una comida extraordinaria a las fuerzas de dicho grupo despidiendo a los expedicionarios el Coronel Jefe de la Comandancia don José Mayor, el cual recibió para los citados, una cantidad en metálico que «El Bien Público» les regala, y que ha correspondido a razón de tres pesetas cada uno.

Hay anunciados otros obsequios. Deseamos (levan feliz viaje y su retorno en breve.—C. 8-4-922.

Artá

Procedente de la isla de Cuba regresó ayer

a esta población el activo comerciante don Guillermo Bujosa Ripoll (a *Ganancia*).

El señor Bujosa contaba en esta villa con muchísimos amigos que acudieron a esperarle a la llegada del tren de la tarde, prueba elocuente de las simpatías y buenos recuerdos que entre nosotros dejó.

Sea bien venido el señor Bujosa. —El día 2 del corriente mes la compañía Vaquer-Beneyto dió una representación del drama sacro «Pasión y Muerte de Jesús» de Enrique Zumel, registrándose un lleno completo como nunca se había visto.

Todos los artistas pusieron verdadero empeño para agrandar al público cosa que consiguieron muy de veras recibiendo una verdadera ovación los señores Vaquer, Fuster y la señora Beneyto.

El Centro Liberal ha terminado los trabajos de organización y ha designado Comité para la dirección del partido.

Elevadas personalidades del liberalismo mallorquín han anunciado su visita al expresado Centro con el objeto de celebrar importante reunión política y el entusiasmo que reina entre los socios es grande.

Deseamos al nuevo partido liberal muchas prosperidades.—C. 8 abril 1922.

LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS, 3-5

Antonio M.ª Fuster

RECIBIDAS LAS NOVEDADES para Primavera y Verano

Precios sin competencia

Gran surtido en trajes para Caballero Corte retina novedad ancho 90 cm

7 ptas. corte

Visiten esta casa antes de comprar. La casa de los artículos más de gusto, mejor surtida y más precio módico.

Nota—Esta casa no es sucursal de nadie

INIMITABLE TINTURA

PROGRESIVA



AGUA JOVINCELA

PARA EL CABELLO

Depósito en esta Ciudad: Centro Farmacéutico, Harina, 34. Al por mayor: Vicente Ferrer y C.ª de Barcelona.

NO COMPRAR

Monederos de plata para Señora y Caballero, sin visitar antes la

Fábrica de D. Pablo Tarongí Calle San Miguel, 214. Grandes surtidos. Precios económicos.

ASEA

Motores eléctricos de la ASEA, contadores LANDIS, dinamos, alternadores, transformadores y toda clase de maquinaria construida por la ASEA.
Existencias de motores y contadores en almacén Palma.
Precios de fábrica como representante de la ASEA.
Oficinas y despacho: Pelaires 58-2.º

Ocasión

Tanto se vende como se alquila un chalet en el Arenal.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Agentes

Se necesitan a sueldo y comisión en importante Sociedad.
Inútil presentarse sin buenas referencias.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

CALADOS

Se hacen, a blusas, vestidos y ropa blanca.
Se plisan faldas y bordan vestidos.
Calle PALACIO, 40 (Pórticos).

LEGIA

MARCA

LA ESTRELLA

es la mejor.
Pídase en Colmados y Droguerías.

Heladora

Se desea vender una de un metro cúbico de cubida, propia para la conservación de carne y pescado durante el verano.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.



Agencia de Anuncios de EL DIA

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

El de más circulación de Baleares.
Primero y único de OCHO páginas diarias.
Colaboración nacional y extranjera.
Extensa información local y telegráfica.
Único en Baleares con máquina roto-plana, exclusiva para su impresión rápida.

ESTA AGENCIA ES LA QUE OFRECE MAS VENTAJAS A LOS ANUNCIANTES

J. SERRA PALMER

Oficinas: Sintax, 16 Teléfono, 227
PALMA DE MALLORCA

El Hidroavión "Mallorca"

Todo el que quiera viajar por todo el mundo, rápido y barato, puede hacerlo por medio de una postal hecha sobre el Hidroavión Mallorca, retratándose en la Fotografía de

GIL RUIZ RAMBLA n.º 1. (Entrada por el jardín).

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos; avisando se retrata a domicilio.

ARADOS BRABANT

De las mejores marcas nacionales y extranjeras, los ha recibido

"LABOR Y FUERZA"

MIGUEL RAMIS LLABRÉS

SINDICATO, 194 (ENSANCHE)

Amiantos,
Empaquetaduras,
Gomas,

Casa Codina

Fábrica: CALLE OLMOS, 96 — Despacho: CALLE UNIÓN, 8
Teléfonos, 279 y 271 - PALMA

Finca de recreo

Se alquila o se vende una amueblada, cuatro cuartos, cocina, comedor sala y terraza; mil metros de terreno con árboles frutales y hermoso jardín; agua canalizada en la casa y jardín; situada en el término de Pont d'Inca a cinco minutos de la parada del tranvía.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

PASAJES

Salidas mensuales de Barcelona

Día 4 para Buenos Aires.
Día 10 para Habana.
Día 17 para Buenos Aires.
Día 25 para Habana.
Gratis se arregla la documentación.

FRANCISCO GELABERT—Sindicato, núm. 155

Se vende

Un motor Grosley gas pobre 10 caballos, un camión casi nuevo carga 4.000 kilogramos y una montura completa de molino de harina.
Para informes: Bartolomé Bauzá, droguería al lado del Café Suizo, calle San Miguel.

COPIAS; Sacaria

manuscritas de todas clases, Cobro recibos. PRONTITUD Y ESMERO.
Razón: Sr. ANTHONILLES teléfono, 54.

Compraré

Bicicleta ocasión. Indicar precio y marca por carta. Centro anuncios Sintax, 16.

CAMAS

De todas clases a precios económicos.
J. AUSTRIO LLOVA, n.º 40 - Palma.

Real de la Feria

Gran fenómeno. Una niña con dos cabezas, cuatro manos, cuatro pies y un solo cuerpo.
Puede verse en el Barracón situado frente los columpios.

Vendo

Camión fuerza 4 toneladas semi nuevo con todo precio económico.
Razón: San Miguel, 214.

Se desea vender

un cochecito de tres ruedas, sistema Debray en muy buen estado.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se vende

Carretón de lujo, en muy buen estado.
Informes: S. Miguel, 31 entresuelo.

Vinos especiales

De todas clases, de Jumilla y Yecla se venden al por mayor y menor a 0'40, 0'50 y 0'60 pesetas el litro en casa de JAIME MUT, calle Santo Domingo, número 32 - Palma.

Acciones

del Teatro Lírico, se venden dos de la primera Emisión.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Para empleado

se ofrece joven instruido de 17 años.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

SIFILIS
ROOB
LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, anti-sifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo Lamber con la debida instrucción, 3'25 pesetas.

VENEREO
CONFITES
LAMBER

Los CONFITES LAMBER dan a las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4'25 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

Medicamentos Lamber. Calle de Claris, 56. - BARCELONA.

DEPOSITARIO Y VENTA EN PALMA DE MALLORCA

Centro Farmacéutico: Marina, 34 y 36 y en todas las Farmacias de la Isla

Nodrizza

de 23 años, leche de siete meses, desea criatura para lactar en casa de los padres.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Herrería

Se vende en muy buenas condiciones. Esta bien surtida de herramientas.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se vende

Un solar en el Molinar lindante con el mar.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se alquila

Un almacén en «Ses Enremades».
Razón: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

AUTOMOVILISTAS

El Vulcanizador Perfecto es el aparato indispensable para cada automovilista.

Utilizar el Vulcanizador Perfecto es prolongar en un 100 por 100 la duración de los neumáticos y cámaras, y reducir al mismo tiempo el gasto de las continuas reparaciones.

El coste de la adquisición del Vulcanizador Perfecto se amortiza dentro de pocos meses.

UTILIDAD :: PERFECCIÓN :: ECONOMÍA son las características del Vulcanizador Perfecto.

Este aparato permite al más inepto ejecutar casi instantáneamente, cualquier clase de reparación en las cámaras y neumáticos.

CONCESIONARIO EXCLUSIVO: **JUAN HAELG-Ingeniero** Mallorca, 243 BARCELONA

ENCARGOS: Santa Eulalia, 23 - PALMA

Queso de Suiza

GRUYERE extra fino en Cajitas

:: MARCA CHALET ::

El mejor postre para ayudar la digestión

Pedido en los buenos colmados y ultramarinos

Lo mejor de lo mejor son los VINOS DE VALDEPEÑAS

Tinto superior a 0'60 pesetas litro. Tinto 1.º a 0'55 pesetas

Tinto corriente a 0'50 pesetas

Vinos puros de uva, sin agua, polvos ni mezclas químicas
Se admiten encargos para servir a domicilio

MIRÓ, 4 (Al lado de los Establecimientos Debray calle Sindicato)

ULTIMAS NOTICIAS

De Barcelona

Joven atropellado por un tranvía

Barcelona, 10 a las 24.—Al atardecer un tranvía que pasaba por la calle de la Puerta del Angel ha cogido a Juan Estivill, dependiente de comercio, de dieciséis años.

Este fué conducido a un dispensario en un «auto» que ofreció una señora que pasaba.

Un «auto», atropella a un joven
Barcelona, 10 a las 24.—En la calle de Pedro IV un «auto» cogió a un individuo llamado Miguel Olagaz, de dieciséis años.

Desgracia

Barcelona, 10 a las 24.—Este mediódía un camión de la «Aeronáutica Naval» ha matado en el muelle de San Beltrán a un individuo llamado Bautista Ferreras, de 45 años.

Murió en el dispensario.

Tiroteo.—Un hombre herido

Barcelona, 10 a las 24.—Durante la madrugada del sábado, en la calle de Valencia, un grupo de individuos de los sindicatos único y libre se tirotearon, resultando herido en una pierna Claudio Alonso, peletero.

Acudió enseguida el somatén, no logrando coger a nadie.

Después la policía detuvo a 4 compañeros del herido.

La reforma policíaca

Barcelona, 10 a las 24.—La policía de Barcelona tendrá 28 siders en virtud de las reformas llevadas a cabo.

Ayer comenzó el servicio de tres siders.

Robo sacrilego

Barcelona, 10 a las 24.—Ha sido robado un collar de brillantes a la Imagen de la Virgen de la Merced.

Próximo banquete

Barcelona, 10 a las 24.—Los catalanistas extremistas darán un banquete el día 21 del corriente al concejal Manuel Carrasco por su actitud que sigue, especialmente por negarse a votar el Alcalde Marqués de Alella.

El homenaje a Ramón y Cajal

Barcelona, 10 a las 24.—En la Universidad se han reunido los representantes de las Facultades y muchas corporaciones, tratando de cooperar al homenaje a Ramón y Cajal.

Se acordó pedir la cooperación económica de toda Cataluña.

Los cultivadores de la viña

Barcelona, 10 a las 24.—Se ha reorganizado en Tarragona la Asamblea de cultivadores de la viña de Cataluña.

Foot-ball

Barcelona, 10 a las 24.—Se ha celebrado el partido de foot-ball semifinal del campeonato.

Asistió un gentío enorme. El «Barcelona» consiguió 7 goals y «Sporting» de Gijón 2.

Traslado de presos

Barcelona, 10 a las 24.—Los 7 detenidos que quedaron en La Mola han sido traídos a la cárcel de Barcelona.

Entre ellos se encuentra Antonio Amador, redactor de «El Progreso».

Atentado.—Un hombre muerto

Barcelona 10 a las 24.—A las 6 de esta tarde en la calle de Soler Rovisora de la barriada de San Martín se ha cometido un atentado contra el obrero aprestador Juan Rius Alberti.

Murió en el dispensario, declarando que el agresor se llama Ortet.

Exhibición de desnudos

Barcelona 10 a las 24.—La «Liga de la acción católica de la mujer» ha llamado la atención a las autoridades sobre los desnudos que se exhiben en el Principal Palace.

La catástrofe del «Ibiza»

Detalles de la desgracia.—Se buscó inútilmente a Colomer.—Las heridas de Tizi.—Se suspende el servicio

Barcelona 10 a las 24.—La noche del sábado el pailebote «Margarita Taberner» encontró, a 10 millas de la costa y en di-

rección S. O., a un hidroplano averiado por la explosión del motor.

Encima del aparato se encontraba herido uno de los aviadores llamada Tizi.

Fné recogido y conducido a Barcelona, ingresando en la Clínica del doctor Bartrina.

Tizi manifestó que la ruptura de una pieza que ocasionó el derrame del aceite les obligó a amerrizar violentamente, desapareciendo el piloto Colomer e hiriéndose Tizi.

Este tiene heridas de pronóstico reservado, especialmente en la cara, no graves.

En consecuencia, el jefe de Comunicaciones aéreas suspendió el servicio para reorganizarlo.

El secretario de la «Aero Club» don Luis Foye, algunos pilotos y varios oficiales de la Armada, al enterarse del accidente, salieron en busca del mecánico en el vapor «Rio de la Plata», donde se le trasladó.

El vicepresidente del «Club» y algunos socios salieron en una gasolinera en busca de Colomer, no encontrándolo.

También salió el cañonero «Andaz», buscándolo inútilmente.

Se supone que la explosión hirió gravemente a Colomer, impidiéndole asirse al avión.

A la hora de telegrafiar la «Aero Club» nada sabe de nuevo.

El subsecretario de Gobernación comenta la catástrofe.

—El diputado señor Squella estuvo a punto de salir en el «Ibiza».

Madrid 11 a las 2.—El señor Rodríguez Viguri hablando del accidente del servicio aéreo Palma-Barcelona, dijo que el piloto Colomer y el mecánico Tizi estuvieron seis horas luchando con las olas, hasta que se acercó un pailebote.

Añadió que los trabajos para encontrar los restos del aparato han resultado infructuosos.

Dijo que cuando se pidió autorización al Ministerio el ministro se opuso a dar el permiso.

Por una casualidad se ha salvado el diputado por Segovia señor Squella, quien había solicitado que le llevaran como pasajero y a requerimientos de personas íntimas desistió del viaje.

Asuntos de Baleares

Regreso de los señores Alemañ y Pascual

Barcelona, 11 a las 3'30.—El diputado don Luis Alemañ regresa de la Corte después de asistir, en unión de don Luis Pascual, a la reunión convocada en Madrid por el Marqués de Alhucemas.

Les despidió don Alejandro Rosselló. Traen excelente impresión de la reunión, en que se acordó que continuara la unidad del partido liberal de Mallorca.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 10 a las 17'00

Interior contado.	68'50
Id. fin de mes.	00'00
Id. nuevo.	00'00
Amortizable 5 p.	94'25
Amortizable 4 p.	85'10
Acciones Banco de España.	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	243'00
Exterior.	88'75
Francos.	59'45
Libras.	28'47
Sociedad General Azúcar.	00'00
Río de la Plata.	218'00
Duro Felguera.	00'00
Acciones Tranvías Madrid.	00'00
Belgas.	00'00
Cédulas hipotecarias.	89'00
Interior nuevo.	68'50
Bonos del Tesoro.	102'20

Barcelona 10 a las 22'00

Nortes.	00'00
Alicantes.	00'00
Andaluces.	00'00
Orenses.	00'00
Francos.	59'50
Libras.	28'47
Dollars.	6'45
Liras.	34'90
Marcos.	2'30
Francos Suizos.	125'50

TIRO NACIONAL

El certamen de neófitos

El pasado domingo terminó con el resultado siguiente.

Premio don José Obrador, 82 puntos. Diplomados don Antonio García 81 id.—Don Ramón Gordán, 70 id.—Don Antonio Fuertes, 69 id.—Don Miguel Cerdá 65 id.—Don Francisco Gaita, 60 id.

De las discusiones entre los partidarios del fusil y los de la carabina nació la idea de celebrar otro certamen para todos los socios que usen carabina, a 150 m. blanco de 80 cm., posición libre, 10 balas pudiendo repetir una sola vez, matrícula 1 pesetas y 2 pesetas la repetición. Clasificación por la última serie, empates por la otra serie y si continúan por el número en las zonas centrales. Dos premios valorados en 15 y 10 pesetas.

También se han lanzado los retos siguientes: De García a Obrador.—Apuesta una ensaimada.

De Guerrero a Gaita.—Id el vino correspondiente y se esperan algunos otros.

La fecha en que tendrá lugar el nuevo certamen y los matches planteados se anunciarán oportunamente. En la tirada de botellas ganó don Cosme Soler a la 2.ª vuelta.

EN EL CAFE ALHAMBRA

Campeonato regional de carambolas

El domingo, a la hora anunciada, se celebró un partido entre los señores Catany y Terrasa.

El señor Catany, que ganó el partido efectuando un promedio de 6'34 carambolas por tacada, pegó mejor que en los partidos anteriores, demostrando más seguridad.

A pesar de todo ello el partido, en conjunto resultó soso, no logrando distraer a la concurrencia.

El señor Terrasa quedó en el «capicua» 444.

Ayer jugaron los señores Miralles y Piña.

Resultó un partido muy interesante y movido.

Ambos jugadores rivalizaron en maestría y precisión demostrando un perfecto entreno y una seguridad de pulso realmente envidiables.

El señor Piña quedó a 424 carambolas; su tacada máxima 49.

Venció el partido el señor miralles. Después de mantenerse muy igualados durante casi todo el partido, el señor Miralles finalizó mediante un tacada de 42, que fué la mayor que hizo.

El promedio del vencedor 8'30 carambolas por tacada. En los partidos reseñados la concurrencia fué numerosa.

Hoy contendrán los señores Marqués y Terrasa.

Por exceso de original nos vemos obligados a aplazar para mañana la publicación de varias informaciones

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Ingenieros. Jefe de día.—Teniente Coronel de Palma don Miguel Llompard.

Imaginería.—Teniente Coronel de Artillería don Francisco Antem.

Hospital y provisiones.—Unico capitán de Caballería.

Vigilancia.—6.º y último Oficial de Palma.

Talla en la Comisión Mixta a las 9'15.—Artillería 2 sargentos.

D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor.—Jaime Preciós.

Orden de la Plaza del día 10 de Abril de 1922.

Los señores Jefes principales de los Cuerpos de la guarnición de esta Isla no cursarán en lo sucesivo instancias de Clases e individuos de tropa en petición de permiso fundadas en enfermedades graves de personas de su familia sin haberse cerciorado antes por la Guardia civil del punto de residencia de las personas supuestas enfermas de que verdaderamente se hallan en estado de gravedad.—El General Gobernador, Chullier.—Comunicada —El Coronel Sargento Mayor, Jaime Preciós.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Domingo 9

Entradas

Procedente de Mahón el vapor correo «Jorge Juan», capitán don Mateo Seguí, con 56 pasajeros y carga general.

—Procedente de Ibiza el vapor correo «Isleño», capitán don Guillermo Compañy, con 6 pasajeros y carga general.

Salidas

Para Barcelona, a las 9 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime I», con pasaje y carga general.

Lunes 10

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor co-

MÁQUINAS ALEMANAS "METEOR"

Para fabricación de camisas, cubrecorsés, trajes de niño, faldas, blusas, corbatas, artículos rayados, dos calcetines a la vez.

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

FRANCISCO BECKER—Sta. Eulalia, 23 y Peregil, 14-16 PALMA DE MALLORCA

OBRA CIENTÍFICA

Única en su clase de gran utilidad en la enseñanza. Conceptos Fundamentales de Química por

DON BERNARDO RABASSA BOERAS

Comandante de Artillería, Ingeniero-Director de INTERNACIONAL INSTITUCIÓN QUÍMICA — S. Felio, 13.

Precio del Ejemplar 1'50 pesetas

Se envía gratis el Prospecto a todo el que lo solicite

Colmado Parisien

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Sardinas lata grande de 5 kilos para ACABARLAS.	6'00 PTAS.
Lata Klub.	0'50 »
Ron negrita, botella grande	6'25 »
Cofnac Domecq 3 cepas, botella grande	6'25 »
Champagne marca Francesa	4'50 »
Moscatel 16 años el litro	2'00 »

Única casa que vende barato

AUTOS DE ALQUILER

ANDRÉS BARCELÓ

Plaza de la Libertad, 9 - (Paseo del Borne) frente a la Glorieta Teléfono, 352

Especialidad para bodas y bautizos. Abierto toda la noche. Custodia y limpieza de autos.

reio «Mallorca», capitán don Jaime Pi, con 99 pasajeros y carga general. entre ella 721 sacos de azúcar y 310 sacos de harina.

—Procedente de Barcelona, la balandra «Progreso», patrón don B. Jaume, con carga general.

—Procedente de Palamos, el laúd «Manolo», patrón don J. Rosales, con 50 toneladas de harina. Consignatario, Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Ibiza, el vapor remolcador «Constante», con lastre.

—Procedente de Barcelona, el laúd «Virgen Dolorosa», patrón don Antonio Arbona, con carga general. Lo despacha don Valentín Schembrí.

Salidas

Para Barcelona, a las 9 de la noche, el vapor correo «Mallorca», con pasaje y carga general.

—Para Ibiza, a las 10 de la noche, el vapor correo «Isleño», con pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Cartagena, el laúd «Murillo», con cargamento de algarobas y otros.

—Para Ibiza, el vaporcito «Constante», para llevarse de remolque las barcasas de la draga.

Servicio de vapores correos de Baleares

MARTES

De Palma para Valencia a las 19. De Mahón para Barcelona a las 17. De Ibiza para Valencia a las 20.

De Alicante para Palma a las 13. De Alicante para Ibiza a las 13. De Palma para Ciudadela a las 19. De Ibiza para Palma a las 24. De Ibiza-Formentera a las 9. De Formentera-Ibiza a las 12.

Religiosas

Día 11.—San Leon Magno.—Fué verdaderamente grande no solamente por su santidad y saber sino que también por los beneficios que hizo a la Iglesia.

Fué de familia distinguida, de delicado ingenio, cortésana educación y urbanísimo carácter.

Fue escogido siendo aún acólito para llevar las cartas de los Pontífices y fué secretario de San Celestino para cuyos negocios, que eran los de la Iglesia universal, puede decirse, que pesaban sobre los hombros del diácono León.

Fué elegido Sumo Pontífice en 28 de Julio del año 440.

Remedió cuantas necesidades tuvo la Iglesia que eran muchas y emprendió la reforma del clero romano.

Nunca tuvo la Iglesia mayores enemigos que combatir ni nunca alcanzó mayores victorias.

Son notabilísimos sus sermones que escribió en numero de ciento noventa y seis de las principales fiestas del año. Renovó las Basílicas de Roma y murió el día 11 de Abril del año 461.

Cuarenta Horas

—Continúan hoy en Santa Eulalia, de-

dicadas a Nuestra Señora del Consalón. Exposición a las seis, a las nueve y tres cuarto, Horas, Misa Mayor y Vísperas. Por la tarde, a las seis y media, Completas, Matines y laudes, y después reserva de S. D. M.

—En la merced durante la misa de siete y media continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.

Espectáculos

Principal

Desde las 6 de la tarde cine: «Jerusalem libertada».

Lírico

Desde las 6 de la tarde función de cine «La muda de Portici» y «El tesoro de Keriolet».

Moderno

Desde las 6 sesión continua de cine: «Los hijos de la noche» 4 partes, «La ingenua» 4 partes y «Armando Jarana» cómica 2 partes.

Protectora

Desde las 6 función de cine: (No hemos recibido programa).

Asistencia Palmesana

Desde las 6 menos cuarto función de cine: «El hombre león» 1.º y 2.º episodios «A partes iguales» y «Revolución en Berlin».

COMPTOIR MARITIME ET COMMERCIAL

B. M. MAYOL

AGENTES MARITIMOS

1, Rue de la République—MARSELLA

Corredores de Fletes — Fletamentos

— Consignación de buques —

Tránsitos — Agentes de Aduanas

Consignación de Mercancías.

MAQUINAS de coser DURKOPP

de hacer medias SEYFER

Santa Eulalia, 23 — Peregil, 14-16.

En Berlin (Alemania)

Por precio limitadísimo se vende una casa en punto céntrico con calefacción central, ascensor y agua termosifón, que produce unos 50.000 marcos de renta anual.

Informes: Agencia de Anuncios. Sintas, 16

Dr. Valdés

CIRUGÍA GENERAL

Consulta de 10 a 1.

Salas, 4-1.º (Plaza de la Paz)

IMPRENTA DE «EL DIA»